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社友会員の皆様、明けましておめでとうございます。

昨年一年間は新型コロナウイルス禍で経済・社会生

活は大変なダメージを受けました。残念ながらいまだ

に終息には程遠い状況にあります。

生活面では外出、旅行や仕事なども制約を受け「蟄

居生活」やら「巣ごもり生活」を強いられ、心身共に

閉塞感にさいなまれてきました。

経済面においては、様々な業種での営業自粛、倒

産や失業が問題化していましたし、マクロ経済では本

来の実力を示す潜在成長率が最悪で2020年1～3月

期は0.9％となっています。ちなみにバブル経済に向

かう1980年代は年４％を上回っていました。このまま

推移したのでは日本経済は立ち行きません、大いに危

惧されるところです。

さて、今回のウイルスによる世界的感染（パンデッ

ク）は約100年前のスペイン風邪（1918年～1920年）

と比べられます、その規模や深刻さ等どうなのか ?

当時、日本で流行性感冒と称していたスペイン風邪

は世界人口の4分の1である約5億人が感染し、死者

数が1,700万人～5,000万人と推計されています。ち

なみに日本での死者数は約45万人といわれています。

今回のコロナ禍では世界で4,000万人弱の感染者、死

者数は100万人強、日本での感染者数約9万人、死

亡者数は約1,700人（本稿作成時）です。感染者数・

死者数はまだ進行中でどれ程になるか不明ですが、

100年前より医学が相当進歩した現代を考えると、今

回のコロナ禍の感染者・死亡者数は甚大で悲惨と言わ

ざるを得ません。

スペイン風邪のウイルスは当時の光学顕微鏡で発

見することができなかったため、その原因を「細菌」

の仕業と考え各種の対処法が実行されましたが無策

の結果に終わっていたといわれています。

日本政府は「予防心得」を全国に発行し感染予防に

努めましたが、その予防法が今のコロナ禍の一般的対

処法ととっても酷似していて興味深いと思います。

曰く、感染しないためには ①病人および病人らしき

人、咳する者に近寄ってはならぬ ②たくさん人の集

まっている所に立ち入るな ③人の集まっている場所、

汽車などの内では呼吸保護器（マスク）をかけること

等でした。

徹底すべくマスク励行をポスターにして全国配布し

たところ、たちまちマスクの生産が需要に追いつかな

い事態を招いたそうです、昨年春先のマスク不足を彷

彿とさせます。

原因が「ウイルス」であるにもかかわらず「細菌」と

考えていたのですが、感染への日常生活的防御策とい

う点ではほぼ同じだったわけです。

安全性の高いワクチン、治療薬の一日も早い開発・

普及を期待してやみません。

コロナ禍が終息し、かっての社会活動・経済活動が

戻ってくることを切に望みましょう。会員の皆様にお

きましても健康管理・感染予防に万全を期してお過ご

しください。

山武社友会会長　齊藤　清文

社友会の皆様へ

＊潜在性成長率は ①労働者数と労働時間 ②生産に必要な設備量 ③それらの効率化を示す生産性で構成されます。
　不況期には潜在 GDP が実際の GDP を上回り、活況期にはその逆を示します。
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　第39回山武社友会総会が、2020年11月27日

（金）に、WEB 会議にて、幹事14名の参加のもと

開催されました。

　総会は、定刻14：30より正野幹事の司会で始

まり、まず物故会員24名の方々、および2020年

10月以降に亡くなられた方8名のお名前を読み上 

げ、ご冥福を

祈り黙祷で弔

意 を 表 し た

後、議長に守

尾副会長を選

出、議事に入

りました。

　冒頭　齊藤（清）会長から、コロナ禍の中、３密

を避け、感染拡大防止・安全確保の観点から書面

による議決とし、幹事14名による WEB 会議方式

による総会との説

明 が あ り ま し た。

次に社友会の会員

数は、現在：総会

員 数　875名 で あ

り、年度中に23名

の新入会員を得たが、亡くなられた24名及び自己

都合退会の9名を加えると、昨年度と比べ10名の

減少になったことが報告されました。

　今後も会員数の維持・拡大とさらなるイベント

の活性化にむけて、社友会の幹事一同一層の努力

を図っていき、会員の皆様が一層健康に留意さ

れ、健康寿命を維持し、イベントへの積極的な参

加をお願いするとともに、身近な先輩・同輩・後

輩に加入の声かけをお願いしますと締めくくられ

ました。

　続いて小林事務局長から、第1号議案「2020年

度活動報告および収支報告の件」につき、①活動

内容報告、②2020年度収支報告が説明され、関連

して会計監査・中村幹事から監査報告がされた後、

葉書による会員の意見もなく、書面による投票総

数633票全数が賛成であり、過半数を超えていた

ので、可決承認されました。

　次に、第2号議案「2021年度活動計画（案）お

よび収支予算（案）の件」につき、①活動計画（案）、

②収支予算（案）が一括提案・説明されました。葉

書による2件の会員からの質問・意見を確認しまし

た。提案内容は、会員からの質問・意見を慎重に

審議・検討を重ねた内容となっていることを確認

しました。第２号議案も投票総数633票全数が賛

成であり、過半数を超えていたので、可決承認さ

れました。

　これをもって、第39回山武社友会総会の議事を

すべて終了し、議事終了後、アズビル株式会社の

曽禰会長及び山本社長からご挨拶を賜りました。

曽禰会長からのご挨拶
　「2012年 か ら9年 間 ア

ズビルをリードできたの

も、社友会の先輩のおか

げと感謝しています。こ

の度、山本社長への良い

バトンタッチができたと

思っています。今後とも

ご支援のほど宜しくお願い申し上げます」とのお言

葉をいただきました。

山本社長からのご挨拶
　「まず、諸先輩方の成果

をベースに経営を進めさせ

て頂いております。本当に

社友会の皆様には感謝して

おります。簡単に自己紹介

させていただきます。平成

元年に入社し、今年で32

第39回 山武社友会第39回 山武社友会

総会総会のの報告報告
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年目になります。ビルシステム、新たな事業で外

部の会社への出向、本社の経営企画等を経験して

まいりました。私が歩んできた経験を生かしてア

ズビルグループ全体を良くして行きたいと考えて

おります。」

　続いて、直近の業績について説明いただきま

した。

　「COVID-19で緊急事態宣言が発令された時も、

工場では生産ラインで毎日勤務いただきました。

また医療現場なども継続していただいており、社

員の皆様には苦労を掛けながら勤務してもらって

います。残念なことに、国内でも感染者が出てい

ますが、社員のルールや対策をきちんととって不

安のないようにしてきました。この積み重ねのお

かげで、決算報告でお話ししたように、今年度の

業績計画は2,480憶円の売上高、前年度比で－4％。

営業利益255億円で前年度比－6％として当初の

計画を上方修正しました。この要因は種々ありま

すが、いろいろなお客様とのつながりに、厳しい

環境のなかでもお仕事をいただけるというありが

たい状況によるものと考えております。諸先輩方

が築いてこられた財産が生きており深く感謝して

おります。」

　続いて、今後の対応に関してお話しいただきま

した。

　「現在は次期の中期経営計画を審議しておりま

す。今年は安全第一の事業運営で行きたいと考え

ています。社員の安全を第一とし、変革、継続的

な成長を実現していきたいと思っています。国

内・海外ともかなり厳しい状況が続いております

が、社員の皆さんと一緒に是非良い状態にしたい

と思っております。

　社友会の皆様におかれましては引き続き曽禰会

長の時と同様にご支援いただきたくお願いいたし

ます。どうぞ今後ともよろしくお願いします。」と

の言葉をいただきました。

　その後、恒例のアズビル株式会社山本社長から

社友会・齋藤（清）

会 長 へ の 寄 付 金

の 贈 呈 が あ り ま

した。

　その後、正野幹

事の挨拶をもって閉会となりました。

（記：広報部会長　黒田）
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第1号議案　
2020年度活動報告および収支報告

1．2020年度活動報告
　　（2019年10月～2020年9月）

（1）活動内容（行事その他）
　◆見学会 （湘南工場）
 2019年10月10日（156名参加）
　　会員拡大施策として会員以外からも参加者募集
 （21名のゲスト参加、4名入会）
　◆第38回総会 （ホテル横浜キャメロットジャパン） 
 2019年11月29日（167名参加）
　◆親睦行事 新型コロナウイルス感染症発生の為中止
　◆会報発行 2020年 1月、7月

　◇幹事会（3回開催：内1回メール会議にて対応）
▷ 幹事会運営体制の見直し
　（幹事改選・部会担当幹事）
▷ 各部会企画案の審議
　（会員拡大、総会、親睦行事、会報発行ほか）
▷総会・親睦行事・工場見学運営の審議
▷ 事務局報告事項の確認
　（会員異動、慶弔関係、収支報告ほか）

　◇運営部会（0回開催）
▷ 掲示板に代えホームページ導入
　（2019年12月～公開）
　（ 会員拡大施策として会員以外も一部閲覧可

能なＨＰとした）
　◇イベント部会（3回開催：内1回メール会議）

▷ 工場見学会の企画、運営
　（10月10日、湘南工場）
▷ 総会・懇親会の企画、運営（11月29日）
▷親睦旅行企画（群馬県　四万温泉方面）
　⇒新型コロナのためやむを得ず中止
▷来年度活動計画検討（8月7日）

　◇広報部会（3回開催：内2回メール会議にて対応）
▷ 年2回の会報発行（編集企画・記事依頼・校正）
▷ 104号（湘南工場見学会の報告、私のリタイ

アライフ）
▷ 105号（旅行報告取止め、アズビルの新型コ

ロナへの取組紹介、新入会員紹介）

（2）新入会員（敬称略）
　　（23名）

古賀由紀夫、堀川明弘、大日方朝子、
藤本義光、西畠豊成、奥山　満、天沼光太郎、
藤巻　弘、寺野　仁、小山一夫、山本義人、
村田　進、増田　武、宮原登美男、中谷幸弘、
北村伸一、斧原昭良、小山隆文、金子　司、 
佐々木寿士、堀　貞一、土井茂和、松本泰一

（3）慶事（敬称略）
　　（米寿　15名）

伊藤洋一郎、津田高彦、佐藤勢津夫、
佐川勝也、勝又雄三、村田栄二、大庭忠治、
井戸一朗、岸本宏之、松岡秀夫、服部敏明、
延原昌樹、松原保、井上貞夫、黒瀬吉郎

　　（喜寿　47名）
玉野松四郎、竹越　進、斉藤　稔、
小林佐武郎、八田羽俊夫、片岡　久、
小野凱朗、加藤　保、山崎良彦、中村征男、
三澤正弘、戸田宗雄、横山英明、生駒真澄、
高阪正昭、村田正雄、堀越　保、松本　巌、
緒方志郎、田中康夫、中島誠夫、東郷正昭、
松野光男、鈴木　勉、松下一夫、藤原忠明、
河住春樹、安藤史郎、遠藤　宏、鈴木章夫、
目次　皎、加藤勝利、松澤敏男、町田誠子、
飯田治朗、松本美幸、佐藤　糺、榊　正男、
譲原正男、藤井敏由、氏田章治、林　幹二、
斉藤吉久、安彦啓子、杉　德昌、木曽辰雄、
渕上弘康

（4）弔事（敬称略）
　　（逝去　24名）

松崎和夫、諸星征夫、阿部信男、齋藤正人、
細谷秀明、坂田　熙、城戸善治、平田幸弘、
村田正雄、小松原秀一、井上武彦、
津田高彦、石原敏通、西田　稔、岡田繁雄、
狩野一男、麻生岩雄、橋本可男、寺嶋重雄、
岡田延孝、松井正行、吉川昌實、日沖俊彦、
川邊昭文

（5）退会（敬称略）
　　（9名）

坂本喜夫、吉崎大祐、藤巻　弘、大谷暢夫、
橋本金一郎、落合克俊、服部正嗣、
平塚昌彦、村田一郎
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2．2020年度収支報告
　　（2019年10月～2020年9月）

� （単位：円）
前年実績 予　算 実　績 備　考

前年度繰越 4,615,237 4,125,572 4,125,572

収
　
　
　
　
入

年 会 費 2,736,000 2,700,000 2,686,500

総会会費 567,000 567,000 588,000 @￥3,500×168名

親睦行事
会 費 1,804,850 1,908,000 147,000

見学会
@1,000×147名　
（会員130、ゲスト17）
旅行：取止め

寄 付 2,000,000 2,000,000 2,000,000 総会、親睦行事

雑　 収 7,008 0 14,667 総会取消料、利息等

合　計 7,114,858 7,175,000 5,436,167

支
　
　
　
　
出

行 事 費
（総　 会） 1,498,130 1,512,000 1,586,590

175名
（会員167、ゲスト１、
来賓2、退職説明部署5）

行 事 費
（旅　 行） 2,827,323 2,821,000 188,766 旅行中止はがき印刷代

行 事 費
（見学会） 55,492 256,500 231,309

159名
（会員130、ゲスト17、
来賓5、誘導係7名）

慶 弔 費 1,010,396 1,010,000 906,090 米寿15名、喜寿47名、弔事24名

会 報
発行費他 973,064 850,000 660,880 会報、行事案内等

通 信 費 429,752 500,000 387,120 郵送費、はがき、切手代等

事務局費 155,411 300,000 44,704 幹事会、部会、事務用品等

交 通 費 230,737 300,000 151,912 幹事会、部会等参加交通費

雑 費 424,218 250,000 233,424

遠地参加交通費補助、
掲示板管理費用、
近況入力代、
ＨＰ管理費等

合　計 7,604,523 7,799,500 4,390,795

次年度繰越 4,125,572 3,501,072 5,170,944

2020年10月1日
　上記の通り相違ありません。
 会計監査　　　中村　育太郎　㊞
 会計監査　　　柿沼　哲夫　　㊞

第2号議案　
2021年度活動計画（案）および収支予算（案）

1．�2021年度活動計画（案）
　　（2020年10月～2021年9月）

（1）活動内容（行事その他）
　◆第39回総会（書面表決）
　　　2020年11月27日（金）
　　　 新型コロナウイルス感染防止・会員の安全確

保のため、書面表決による審議とする
　◆親睦行事（旅行）
　　　2021年5月11日（火）～12日（水）（予定）
　　　 新型コロナウイルス感染症の推移を見極め、

親睦行事の可能性について検討する
　◆会報発行
　　　2021年1月、7月（予定）

（2）慶事（敬称略）
　　（米寿　34名）

清水貞夫、郷　光男、立野皓庸、石田　仁、
木村　繁、杉山正夫、森　武彦、岡本芳己、
桑野芳男、相賀昌雄、長谷川石雄、山崎省三、
小机栄一、柳澤　靖、橋村令助、桑原貫次、
野崎　卓、伊藤勝治、松本文夫、渡部祐禧、
相原　聡、小川　隆、加藤龍三、下重利雄、
久保園達一、吉田正美、横川潤二、
井上千之助、西山博志、富山武史、堤　泰彦、
吉川忠夫、渡邉忠男、浅野泰正

　　（喜寿　40名）
斉藤広光、宮尾和良、鈴木邦宏、渡辺　節、
吉田雅秋、増田　武、小池好樹、櫻井浩平、
篠　照敏、春名正夫、若山佳嗣、喜多　誠、
田代　修、山井孝允、大高亜輝夫、牧　英雄、
伊藤　健、小林正佳、渡辺　勲、太田浩二、
松田　孜、上林勝弘、横須賀敏夫、山田昭義、
田中義郎、滝田　克、鈴木英通、細見孝雄、
中村育太郎、久木田重裕、森本　隆、
森田和光、佐藤　勝、村山　徹、和田矩一、
音川豊秀、島田裕光、平田照男、岸　秀光、
守尾周次
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2．2021年度収支予算（案）
　　（2020年10月～2021年9月）

� （単位：円）
前年実績 予　算 備　考

前年度繰越 4,125,572 5,170,944

収
　
　
　
　
入

年 会 費 2,686,500 2,670,000 @￥3,000×890名

総 会 会 費 588,000 0 @￥3,500×0名　（書面表決による総会）

親 睦 行 事
会 費 147,000 1,749,000

親睦旅行　
男性：@￥19,500×88名
女性：@￥16,500×2名

寄 付 2,000,000 2,000,000 総会、親睦行事、見学会

雑 　 収 14,667 0 利息等

合　計 5,436,167 6,419,000

支
　
　
　
　
出

行 事 費
（総　 会） 1,586,590 0 書面表決による総会

行 事 費
（旅　 行） 188,766 2,912,000 91名

行 事 費
（見 学 会） 231,309 0

慶 弔 費 906,090 1,130,000 慶事74名（米寿34名、喜寿40名）、弔事

会 報
発 行 費 他 660,880 980,000 総会議案書、会員名簿、会報、行事案内等

通 信 費 387,120 500,000 郵送費、はがき、切手代等

事 務 局 費 44,704 150,000 幹事会、部会、事務用品等

交 通 費 151,912 150,000 幹事会、部会等参加交通費

雑 費 233,424 200,000
ＨＰ管理費用、
近況入力代、
会報送付用封筒代等

合　計 4,390,795 6,022,000

次年度繰越 5,170,944 5,567,944

第２号議案に対する会員の質問・意見・要望への回答
　２名の方から意見、提案、要望がありました。
　その中にありました、新型コロナ感染拡大の非常事
態中における、社友会総会の開催方式や社友会活動の
継続、展開方法については、幹事会や各部会における
今後の課題として取り組みます。
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第39回総会 親睦行事 その他

開 催 日 2020年11月27日（金） 2021年5月11日（火）
～12日（水）（予定）

◆幹事会　　定例：4回
　　　　　　臨時：随時

◆部会　
　運営部会　随時
　イベント　定例：6回
　　　　　　臨時：随時
　広報　　　定例：4回
　　　　　　臨時：随時

◆会報発行　原則年2回
　　　　　　（1月、7月）

◆慶祝・弔慰
　・慶事
　　記念品贈呈
　　（白寿・米寿・喜寿）
　・弔事
　　�本人死亡時に�

生花1基もしくは�
枕花

◆会員の活動
　・同好会
　　�（ゴルフ、写真、�

絵画、囲碁）

◆年会費　3,000円
　　（振込期日：12月末）

会 　 場 （書面による総会のため、
会場は準備しない） 検討中

内 　 容

◆総会議案審議
（書面による賛否投票）
・2020年度活動報告、収支報告
・2021年度活動計画、収支予算

◆親睦旅行
新型コロナウイルス感染症の推
移を見極め、親睦行事について
決定する

参 加 費
（個人負担分） ― 男性19,500円／女性16,500円

（予定）

参 加 実 績
（20年度） 167名 中止

参加見込み
（21年度）

（幹事15名のみ自宅から
ＰＣで参加予定） 91名

備 　 考

＜ご参考＞
◆�来年度（2022年度）第40回総会
　2021年11月26日（金）（予定）

〈ご参考〉
直近の旅行先
2014年��福島��芦ノ牧温泉
2015年��新潟��越後湯沢温泉
2016年��長野��戸倉上山田温泉
2017年��群馬��奥日光湯元温泉
2018年��福島��母畑温泉
2019年��長野��昼神温泉
2020年��中止

2021 年度〔2020年 10月～ 2021年 9月〕活動計画

2020 年 11月 27日　山武社友会
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人との絆を感じる嬉しさ
大庭　忠治

　米寿の祝いを頂きました。人との絆を感じるこ
との嬉しさ、ありがとうございました。
　八十八の歳月を重ねると、歳相応の症状が、あ
ちこちに出てきます。でも、あまり気張らずに仲
良く共生するようにしています。
　会社を離れたのを期に、「奥の細道」を辿るこ
とから始めた妻との旅。それを綴った「写真・俳
句・紀行」も150葉をこえ、過ぎ行く時の早いの
を改めて思います。
　私が社友会の幹事会を離れた2011年は、2年
前からの新型インフルエンザがなお猛威を振るっ
ていたので、「参加者が感染し、孫に移してはい
けない」と総会を翌年に延ばしました。それでも、
僅か数か月のことでした。
　ところが、COVID19の脅威では、人と人とが
距離を置き、温もりのない、動く自由も管理され
た生活が常態となるという人もいます。そのよう
な中、人の結びつきを感じることのできる社友会
がある日常は嬉しいことです。

（2020年6月に米寿を迎えられました）

米寿
井戸　一朗

　米寿のお祝いありがとうございました。
　いまだ猛威を振るっているコロナ禍に加え、7
月の豪雨災害により、九州や中部地方などにおい
て甚大な被害が発生しております。
　このような時期に、お祝いをいただくのは心苦
しい思いであります。アズビルや山武社友会のみ
なさん、あるいはご関係の方々で被災された方が

ございましたら、心からお見舞い申し上げます。
　今年に入り、コロナ禍により日常の生活はずい
ぶんと変わりました。また AI や5G など科学技
術の急速な発展、米中など緊迫する国際情勢、温
暖化あるいは少子高齢化など数多くの問題は、企
業のみならず、我々の生活にも大きな影響を及ぼ
してきていると強く感じています。
　2020年代はこれまでにない難しい時代になる
と思われますが、それに屈することなく、アズビ
ルの皆さんの一層のご活躍と、山武社友会の皆様
のますますのご健勝を祈念し御礼の言葉に代えさ
せていただきます。

（2020年7月に米寿を迎えられました）

米寿御祝いの御礼
服部　敏明

　此度は米寿のお祝いを頂き誠に有り難うござい
ました。
　私の山武人生は昭和36年2月の、途中入社か
ら始まりました。
　終始MSDの一員として全国のセールス地域を
股にかけめぐり、諸先輩・後輩等の協力を頂きな
がらやって参りました。
　大阪・北九州・藤沢工場・渋谷本社・横浜営業
所・厚木営業所を最後に、特約店の人々に「商売
とはなにか？」私の人生活動の中で全く異なった
経験をさせて貰いました。
　給料取り生活はこれが最後となりましたが我が
人生に決して悔いはありません。
　現在は介護施設大手経営組織のゆめふる駒場店
に行き、週3日間お世話になっています。（麻雀・
囲碁・カラオケなどで楽しんでます。）現在歩行
困難のため軽い体操以外は出来ません。外出も全
く出来ません。
　介護認定は法律上三種の認定になっています。
　通院も出来ず訪問医師の厄介になっています。
　今後長生き出来るか否かは心掛け次第だと考え
ています。最後に乱文にて失礼します。

（2020年8月に米寿を迎えられました）

慶事を迎えて
米寿・喜寿を迎えられた会員からの

お便りをご紹介します。
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米寿を迎えて
黒瀬　吉郎

　このたびは米寿のお祝いをいただき、ありがと
うございました。
　健康でこの日を迎えることができましたこと
を、大変うれしく思っております。
　思い起こせば、昭和32年4月1日に山武入社し
て以来、幾多の職場を変わり多くの方々と知り合
い、助けていただき、40年を超える長きにわたり、
充実した年月を過ごすことができましたことを、
深く感謝しております。
　退職後は、植木職の資格を取り、3年ほど前ま
で16年の長きにわたり植木剪定の仕事に励み、
幾多のご家庭の方々と親しく交流を深めることが
できました。
　現在は、10年ほど前に入った写真サークルメ
ンバーとの交流、撮影会への積極的参加、6年ほ
ど前から始めた親しい仲間との観音霊場巡り、横
浜区内の各歴史的場所への単独散策などで積極的
に健康維持に務め、「アクティブシニア庭よしの
つぶやき」が1日も長く続けられることを願って
おります。
　新型コロナウイルスの一日も早い終息により、
来年は再び、社友会親睦旅行への参加、総会への
出席ができることを願うとともに、アズビルと社
友会の今後益々のご発展を祈念いたします。

（2020年9月に米寿を迎えられました）

米寿と悲しみ重なる
郷　光男

　この度は米寿のお祝いを頂き厚くお礼申し上げ
ます。
　私は昭和35年職人の技を認められ、途中入社
から32年間、会社の友人や女房のお陰で順風満
帆の人生を頂いた。苦労をかけたその女房が10
月22日、11月後半に温泉の旅計画を待たずに急
性大動脈解離で倒れて6時間でこの世を去った。
　儀式も終わり、ようやく心の整理もできたこの
頃です。生前整理をしながらもう少し生きてみる

つもりです。
　私事を記し、皆様には深くお詫び申し上げます。
　最後にアズビルと社友会の益々の発展をお祈り
させていただきます。
　本当に有難うございます。

（2020年11月に米寿を迎えられました）

感謝の気持ちを込めて
飯田　治朗

　喜寿のお祝いを頂戴致しました。有難うござい
ます。
　中途でありましたが山武に入社できた事は私の
77年間の中で、大きな幸運の一つであったと思っ
ています。在籍36年の殆どが計装技術業務と東
南アジア現法勤務でした。この間、受注額10億
円を超える複数の大型プロジェクトの受注や処理
業務に参加させていただきました。多くの社内外
の人達と知り合うこともできました。半人前以下
の私をご指導頂き計装技術者として恰好づけをし
て頂いた先輩。顧客を前に最前線でトラブル・ク
レーム・競合とのせめぎあい等、苦しい時にお
互いの力と執着心を信じあえる多くの仲間に恵ま
れ、仕事を大過なく、且つ楽しく全うできた事は
皆さんへの感謝の気持ちしかありません。この機
会に改めてお礼申し上げます。併せて社友会の皆
様のますますのご健勝と azbil のご発展をお祈り
致します。

（2020年7月に喜寿を迎えられました）

喜寿を迎えて
松本　美幸

　喜寿のお祝いありがとうございました。
　もうそんな年になってしまったのか！というの
が正直な気持ちです。
　今年は運転免許の更新があり、先日認知機能テ
ストを受けました。テストの内容には何と「今日
は何年何月何日ですか？」というのもあるのです
が、77歳になったこの2020年は新型コロナとい
う思わぬ災厄に襲われ、また、そのため東京オリ
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ンピックが1年延期になった年として深く記憶に
留めることができそうです。もうしばらくは運転
を続けたいと思っています。
　コロナの影響で子供たちが喜寿祝に計画してく
れている旅行も延期となり、自由な外出もままな
らず、新しい日常という非日常に苦しめられてい
る毎日です。
　そんな中、過去の海外旅行や、趣味の仲間との
写真などをビデオ編集ソフトで動画にすることに最
近はまっています。シーンの構成や、どんな音楽を
バックに入れるかなど創造力を刺激され、また仲間
からの評価も得られ新しい楽しみができました。

（2020年8月に喜寿を迎えられました）

サービス部の想い出
榊　正男

　この度は喜寿のお祝いを頂き金婚式の一部に使
わせて頂きました。入社10年後位から石油、化
学、鉄鋼等のコンビナートが各地に建設され大口
JOBの試運転前調整で出張の連続でした。国内が
一段落すると海外の JOB が多くなり中でも印象
に残っているのはアルジェリアの石油化学プラン
トで PJ メンバーとしてプラントメーカーに出向
し発信器、受信器、バルブ、パネル等数百台のス
ペック決定などエンジニアリング手法を会得し又
現地にスーパーバイザーとしてインド人と数ヶ月
仕事をした事です。仕様決定から現地までの一貫
作業の経験が後に非常に役立ちました。いい時代
に仕事が出来て本当に良かったです。末筆ながら
アズビルの発展と山武社友会の皆様のご健勝をお
祈りいたします。

（2020年8月に喜寿を迎えられました）

感謝
藤井　敏由

　28歳で山武に入社し、定年までの32年間、本
当に楽しく、充実していました。
　その後は、20以上の病名を持ち、その中には2
つの難病と闘っています。

　この度、喜寿のお祝いをいただきありがとうご
ざいました。
　今でも新規開拓の夢を見ます。FE7、FL1等、
新製品を売るのが使命と思っていました。その中
には、山武 G 入りした企業も有ります。又、私
のメインの顧客であったK社が、倒産したのは、
ショックでした。
　今一番嬉しいのは、YHが企業間の戦いに勝ち
進んでいることです。年に数回、YHの戦友と会
う機会がありますが、その中の一人は、アルバッ
クの帽子をかぶりご機嫌です。
　どうか皆様、健康にはご留意されお元気ご活躍
ください。ありがとうご座居ました。

（2020年8月に喜寿を迎えられました）

お礼
氏田　章治

　喜寿のお祝いをいただきありがとうございまし
た。
　1967年設立直後の山武プラスチック㈱（YP）
に入社、それから50年余の時間が経ちました。
入社面談は社長を兼任されていた山武計装㈱小林
英一社長で鮮明に記憶しています。在職中は14
名の社長交代がありました。
　平沢工場（秦野市）建設では工場敷地内に八重
桜・ツツジの植栽を YP社員がボランティアで行
いました。今は製造拠点でなくなり、寂しさはあ
りますが、八重桜は健在です。
　㈱山武の最初の海外工場「大連工場」の立ち上
げではメンバーとして参加をし、貴重な経験をい
たしました。関連事業部の先輩方々には大変お世
話になりました。
　更に YOBにつきましては YCP社友会を受入れ
ていただき、設立メンバーとして感謝しておりま
す。
　本年は「新型コロナウィルス」の渦中ですが、
これに負けず、アズビル株式会社と YOBの益々
の永続と発展を祈念し、この場をお借りし、お礼
とさせていただきます。

（2020年8月に喜寿を迎えられました）
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喜寿祝のお礼
林　幹二

　思いがけず喜寿のお祝いを頂き、誠に有難うご
ざいました。
　健康で喜寿を迎えられた事を嬉しく思っていま
す。
　昭和41年に山武ハネウエル計器㈱に入社し、
藤沢工場MS勤務からのスタートとなりました。
諸先輩の方々にその節は大変お世話になり、今で
も感謝しています。
　早いもので定年退職して17年経過しました。
やはり頭も体も動きが鈍くなってきた事を感じ、
これを克服するため朝・夕に散歩を日課として健
康に留意しています。
　今年に入り新型コロナウイルスの感染拡大によ
り、2020年の東京オリンピック開催予定が21年
に延期や学校が一斉休校になるなど、これ迄経験
した事がない感染症の怖さを強く思い知らされて
います。また自粛・マスク着用や3密を避ける等
で日常生活にも大変な影響が出ています。
　一日も早く新型コロナウイルス感染症が鎮静化
し普段の生活を取り戻しオリンピック開催が出来
る事を願っています。
会社及び社友会の益々の発展を祈念しお礼としま
す。

（2020年8月に喜寿を迎えられました）

喜寿に思う
杉　徳昌

　77歳、喜寿とは感慨深いものがあります。お
祝いをいただき有難うございます。
　昭和42年 (1967)、当時の「山武ハネウエル」
に入社、あれから53年経ちました。
　在職中は先輩をはじめ多くの方々にお世話にな
りました。丸の内にあった本社八重洲ビル3階、
それが私の最初の職場でした。3年位しかいませ
んでしたが、思い出深いところです。それから渋
谷で長年勤務、定年後に雇用延長で再び丸の内で
近くにある東京ビルに戻りました。

　そんなことで元の八重洲ビルの外観を残して新築
されたビルを見ると当時を懐かしく思い出します。
　会社名は「アズビル」となりましたが、社会に
貢献しているのをみると嬉しくなります。ますま
すのご発展と社友会の皆さまのご健勝を心より祈
念いたします。

（2020年9月に喜寿を迎えられました）

喜寿のお祝いお礼
渕上　弘康

　この度は喜寿のお祝をいただき誠にありがとう
ございました。
　山武では、定年後も含め48年の長きにわたり
勤務させていただきました。
　最初に配属された財務部では、売上代金の回収
に関わる業務を担当し、その後管理部に移って主
に決算業務と税務を担当しました。また、定年後
は監査役スタッフとして各地を回らせていただき
ました。
　在職中は、先輩や同僚の方々、取引先の皆様、
会計士・弁護士の先生方など多くの皆様にご指導
とご支援をいただき、なんとか勤め上げることが
出来たと思っています。
　退職後は、菜園や小旅行、地元自治会の手伝い
などをしながら過ごしていますが、この年まで大
病を患うこともなく過ごせたのは幸運であり、丈
夫に生み育てくれた両親やいつも健康を気遣って
くれる妻に感謝しております。
　最後に、アズビルの益々の発展と社友会の皆様
のご健勝を心よりお祈りし、お礼とさせていただ
きます。

（2020年9月に喜寿を迎えられました）

お礼の言葉
吉田　雅秋

　このほど、喜寿のお祝いを頂き有難う御座いま
した。
　山武の47年間の思い出は、今でも夢に出て来
ます。思い出は色々ありますが、当時は組合のス
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トライキや他社の地区支部への応援、会社内では
「ビラ張り」活動や青年婦人部活動として毎年各
工場が現地集合でキャンプに行った事。レクリー
ダー時代の行事参加。会社の海のカーニバルや納
涼祭の参加と色々ありました。
　遊び事ばかりでなく、仕事では最初に事務課に
配属されて以来、倉庫関係、生産管理部、購買G、
最終は本社総務部・業務 Gでビル管理を担当す
ることになり、入社当時と同じような仕事となり
ました。
　蒲田工場の日常は、昼休みを利用して陸上部で
毎日土手の上を走っていましたが、だんだん車が
多くなり危なくなってきたので、それからは土手
の400ｍグランド・サイクリンクコースで走って
いました。
　本社ではレイアウト変更による引越し作業がほ
とんどで、引っ越しのため、日通・岡村・電話工
事関係・ラン配線関係・その他工事関係等の打ち
合わせに忙しい毎日でした。休日出勤もたびたび
行いました。空きスペースをビル管理会社に返却
し、かなり縮小したため、異動当初から比べると
スペースは半減ぐらいになりました。

（2020年11月に喜寿を迎えられました）

喜寿のお祝い
篠　照敏

　喜寿のお祝い、ありがとうございます。この歳
になってしまったのかと、感無量です。
　奇異に感じる方もおられるかもしれませんが、人
間　生まれて来た以上、死なないと地球がおかし
くなってしまいます。70歳を過ぎたころから、そ
ろそろお迎えが来てもよいのではと考えて、健康診
断、予防注射等、一切受けないことにしてきました。
　しかしながら、まだ生き永らえております。体
が動く以上は、もう少し他の人の迷惑にならない
程度に、世界中のオペラをみて、ワインを飲んで、
人生を楽しみたいと思います。どうぞよろしくお
願いいたします。

（2020年11月に喜寿を迎えられました）
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新入会員
次の方が新しく入会されました。� （敬称略）
（2020年6月～11月） 最終事業所 最　終　職　場
佐 々 木 寿 士 九州支社 西日本ソリューション部2Gr
堀 　 貞 一 BSC東関東支店 東関東サービス部サービス2Gr
土 井 茂 和 藤沢テクノセンター AAC品質保証部
松 本 泰 一 AAC九州支社 営業1グループ
外 山 史 郎 本社 国際事業推進本部
中 田 邦 夫 湘南工場 製造1グループ
松 田 繁 徳 本社 GMQ業績管理グループ

次の方がお亡くなりになりました。謹んでご冥福をお祈りいたします。� （敬称略）
故人氏名 没　年　月　日 享年 最　終　職　場

松 井 正 行 2 0 2 0年 � 6月 � 4日 86 本社　CPD営業部
吉 川 昌 實 2 0 2 0年 � 6月1 1日 88 山武エンジニアリング株式会社
日 沖 俊 彦 2 0 2 0年 � 7月 2 9日 77 本社　人事部
川 邊 昭 文 2 0 2 0年 � 8月 � 3日 79 伊勢原工場　BS製造部
片 山 隆 司 2 0 2 0年 � 9月 2 1日 86 本社　常勤監査役付
福 田 恒 雄 2 0 2 0年 � 9月 � 1日 79 藤沢工場　MSD
大 室 新 一 2 0 2 0年 � 5月 2 1日 81 本社　PCD　国際販売1部
今 井 貞 人 2 0 2 0年 1 0月2 5日 86 蒲田工場　PCD
加 藤 勝 巳 2 0 2 0年 � 9月 2 1日 82 湘南工場　製造部
小 出 文 也 2 0 2 0年 1 1月 � 2日 82 秦野工場　ＭＳＤ
佐 藤 良 晴 2 0 2 0年 1 1月1 3日 82 代表取締役会長
天 野 　 昇 2 0 2 0年 � 8月1 2日 92 蒲田工場　PCD
伊 藤 泰 介 2 0 2 0年 1 0月3 1日 85 蒲田工場　ISD品質保証推進部

訃　　　報

慶　　　事
■〈米寿〉
次の方が米寿を迎えられました。� （敬称略）
　（1932年7月～12月生まれの方）
井 戸 一 朗 岸 本 宏 之 松 岡 秀 夫 服 部 敏 明 延 原 昌 樹 松 原 　 保 井 上 貞 夫
黒 瀬 吉 郎 清 水 貞 夫 郷 　 光 男 立 野 皓 庸

■〈喜寿〉
次の方が喜寿を迎えられました。� （敬称略）
　（1943年7月～12月生まれの方）
松 澤 敏 男 町 田 誠 子 飯 田 治 朗 松 本 美 幸 佐 藤 　 糺 榊 　 正 男 譲 原 正 男
藤 井 敏 由 氏 田 章 治 林 　 幹 二 斉 藤 吉 久 安 彦 啓 子 杉 　 德 昌 木 曽 辰 雄
渕 上 弘 康 斉 藤 広 光 宮 尾 和 良 鈴 木 邦 宏 渡 辺 　 節 吉 田 雅 秋 増 田 　 武
小 池 好 樹 櫻 井 浩 平 篠 　 照 敏 春 名 正 夫 若 山 佳 嗣 喜 多 　 誠 田 代 　 修
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山武定年退職後は二つの山武販売店の「日新明弘
テック・静岡」と「アクトロニクス・沼津」で八年
間お世話になりました。

山武のサラリーマン
人生は、「仕事」も「遊び」
も大変充実した36年間
でした。6回の転勤のお
かげで、各職場で生ま
れた「四つの山武同窓
会」が今も続いており、

「YOBゴルフ同好会コンペ」や「山武社友会の1泊
旅行、11月の社友会総会」も私の居住している “静
岡の田舎町・島田 ”から出向いて参加しています。
今年は “コロナ禍 ”の中、上記すべての行事が中止
になり残念です。私は来年？再来年？これら行事に
は、体力が続く限り出席し続けます。

★ゴルフ
私のゴルフデビューは、山武大阪支店RA在籍中、

26才の時です。お客様である「大阪ガス」の方に勧
められゴルフに “はまり ”ました。6回の転勤のお
かげで、全国200程のゴルフ場でプレー出来ました。
山武定年退職後は直ぐに「YOBゴルフ同好会」に
入会し、優勝1回、準優勝1回（2015年春）を取ら
せて頂きました。又定年後は地元静岡・島田でもゴ
ルフ仲間を作りコンペをする様になりました。ゴル
フ仲間の中に私より2歳年下の、一番仲良くさせて
もらった友人が「肝臓がん」を患って急死しました。
彼は、余命短い事を知り自分の身辺を清め、なんと
日本刀で自決したのです。友人は元稲川系直系の親
分だったのでした。男らしい人でした。もっと長く
付き合いたい友人を亡くして残念です。

★四つの山武同窓会
①福居同窓会：私が入社早々の配属先である大阪
RAの販売課長だった福居大先輩の教えを受けたメ
ンバーが、20年程前に立ち上げたのが「福居同窓会」

で、2年に1度の小旅行（1泊2日）をするのです。
今までに京都・飛騨高山、阿蘇等々10か所の小

旅行をしました。写真は2018年11月の「熱海、初島」
で開催した「福居同窓会」です。
②HCD同窓会：私の山武最後の仕事が新事業であ
るHCDでした。8年間、苦労したHCDの10数名が、
毎年横浜に集まり“昔の苦労話”に花が咲くのです。
③静岡女子同窓会：静岡営業所在籍時、始めは女性
3名の本音を聞く為の “飲み会 ”でしたが、徐々に
男性も加わり、今年1月の同窓会では男性8名、女
性6名が出席し華やかな同窓会でした。

④赤とんぼの会：旧RAの先輩達の “飲み会 ”が2
か月に1回、今も横浜・桜木町で行われる。大先輩
の中山さん、末吉さん、達15名程が集まり “昔話
に花が咲く”楽しい飲み会です。

私は「四つの山武同窓会」や「山武社友会の行事」で、
元気を貰いゴルフを続けます

福居同窓会（前列中央が福居さん）

わたしの
リ タ イ ア ラ イ フ

年　　齢：75才（1945年2月生）
入　　社：1968年4月
主な所属：�①大阪 RA販売に配属。以後②名古屋RA販売　③東京RA販売　

④静岡CP販売　⑤東京CP・EAC販売　⑥横浜HCD
最終職場：横浜ホームコンフォート事業 (HCD)
退　　社：2004年2月（60才）

「ゴルフと四つの山武同窓会」
橋本　晴洋

静岡女子同窓会
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10年ほど前、初めて奈良を訪れた時に東大寺南
大門の金剛力士像（阿形、吽形）に出会ったのをきっ
かけに仏像を巡るようになりました。金剛力士像の
大きさ（8.4メートル）、邪鬼を踏みつけながらの憤
怒の形相、そして近付く者に恐れをも感じさせる筋
肉造形に圧倒されました。金剛力士像のギョロっと
した大きな目で睨み付けられているうちに、ふと、
これほど躍動感のあるモニュメントが800年も昔の
日本人仏師集団によって作られたことに感動を覚え
ました。
以降、憤怒の形相の仏像を求めて、京都奈良の多

くの寺社仏閣を訪ね、仏像鑑賞を楽しんできました。
京都奈良で国宝級の仏像を最も多く所蔵しているの
は、京都東寺と奈良興福寺ではないでしょうか。空
海が作ったとされている東寺の立体曼荼羅は、見応
えがあります。この立体曼荼羅は、大日如来を中心
とした21体の仏像で構成されています。曼荼羅の
主役は5体の如来坐像なのですが、私の足は、憤怒
の表情で目を見開いている五大明王（不動明王、金
剛夜叉明王、降三世明王、軍荼利明王、大威徳明王）
の前で止まります。私は穏やかな如来像より怒り顔
の仏像に惹かれます。この立体曼荼羅の中に怒り顔
の仏像があと4体あります。東西南北の守護神、四
天王（持国天、増長天、広目天、多聞天）です。蛇
足ですが、女性に一番人気は、立体曼荼羅の左隅で
象に乗った帝釈天です。なかなかの、ハンサム仏像
です。
奈良興福寺は、40体ほどの国宝認定の仏像を

所有しており、国内最大の国宝数を誇っていまし
た。「誇っていました」という過去形です。理由は、
2018年に京都の三十三間堂が所蔵する1000体千
手観音立像が一括で国宝に認定され、一気に1000
を超える国宝を所蔵することになったためです。奈
良興福寺が所蔵する仏像の中で超有名なのは、美少

年顔の阿修羅像ですね。阿修羅像が展示されている
興福寺国宝館の中に同じように展示されている2体
の小鬼、天燈鬼・龍燈鬼立像はちょっと笑える表情
で立っています。
少し変わったとこ

ろで、『青の仏像』の
別名で人気のある奈
良県吉野山金峯山寺
所蔵の金剛蔵王権現
3体は、高さ7メー
トルの巨体で地上の
拝観者を睨み下ろし
ています。
憤怒顔マニアの私

ですが、私が最も魅
力的な仏像と思って
いるのは、京都市広隆寺に保存されている “弥勒菩
薩 ”です。この弥勒菩薩は、国宝第一号で教科書に
も載っていますので皆さんご存知だと思います。姿・
表情の美しさから国内では最もファン数の多い仏像
です。人気のわりに展示館の客数は少なくゆっくり
拝観でき、時には、30分以上弥勒菩薩の前に座っ
ていたこともあります。みなさん、一度は訪れてみ
てはいかがですか。

大和十三仏巡礼御朱印

わたしの
リ タ イ ア ラ イ フ

年　　齢：69歳
入 社 年：1977年4月1日
退 職 年：2017年3月31日
主な所属：PCD自動弁製造部設計課
職　　種：AAC理事（開発部、品質保証部　担当）

「	仏像巡り」
金森　庄三

如意輪寺の金剛蔵王権現のポスター
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私の趣味は渓流のフライフィッシング。
記録はイワナ：47cm、

ヤ マ メ（サ クラマ ス）：
53cm、一昨年北海道でア
メマス：60cmオーバー。
どこまでも自然を追求

するこの釣りの心を “ 山
武 ”卒業後のライフワーク
に生かしました。
それは…？
2001年同じ自然志向の有志15名で酒匂川支流

四十八瀬川流域全体（表丹沢）の自然保護・保全を
目的に「NPO法人四十八瀬川自然村」を立ち上げ
ました。

先ず、川の環境調査と休耕田での酒米造りをス
タートさせました。その
後、�休耕地活用・放置里
山、森林整備など次々に
加えました。更に町興し・
市民や子供たちへの啓蒙
など関連する活動も取り
入れ、現在76名のボラン
ティア仲間で頑張っています。
2003年に構造改革特区法「どぶろく特区」施行に

合わせ、認可を市に働きかけました。経過はともか
く、16年目（市長が交代）にして、やっと神奈川県
初の申請に漕ぎ付けました。2021年5月時、国の
審査で決まります。
この間、自分たちで造る酒米は市内の酒造屋に預

け、濁り酒で楽しんできました。特区の認可がおり

れば、本物の「どぶろ
く」を「造る・売る」
が可能となります。
そうなると「造る・

売る」の場所が必要に
なりますので、今年、山カフェ “秦野どぶろくや ”
を立ち上げました。保健所の許可もとり、今か今か
と審査を待っているところです。
さて、そんなNPO法人四十八瀬川自然村が普段

何をやっているのか、活動は多岐にわたりますが、
その一部を紹介させていただきます。
■全体活動
・休耕田の酒米造り（前述）
・�小学生の食育学習「古代米つくり体験指導」や
自然学習など

・�休耕地、荒廃地のブルーベリー有機栽培、椎茸
原木栽培

・行政、地域の連携事業等
■部会活動
①河川部会
・�四十八瀬川の環境、底生生物の四季定点調査、
記録

・河川清掃や土手の環境整備など
②里山部会
・里山整備、植樹等関連作業
・炭焼き(窯3基 )、薪つくりなど
③木こり部会
・�人工林、自然林整備（木こり作業）
・�行政、個人からの委託事業など、です。
全ての活動には「いつでも、どなたでも」参加で

きます。体験活動も受け入れています。それを「チョ
ボラ（ちょっとボランティア）」と呼んでいます。
どぶろくを造りたい方、呑みたい方、活動に�ご興

味のある方は是非、お声をお掛けください。

わたしの
リ タ イ ア ラ イ フ

年　　齢：77歳
入 社 年：1967年（昭和42年）
退 職 年：2010年（平成22年）
所　　属：�山武コントロールプロダクト㈱　主に製造・製造技術

「私の“山武”卒業後？」
氏田　章治

ブログURL：https://wind.ap.teacup.com/sijyuhasseriv/
NPO法人四十八瀬川自然村
事務局担当者：岩瀬　　電話：080-5521-7669
副代表：氏田章治

木こり部会　Φ 1 ｍ檜（ヒノキ）の伐採

四十八瀬川と今年の酒米（山田錦）、古代米の稲架掛け（ハサガケ）

出張 自然教室
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新型コロナウイルス騒動で2月中旬からいろんな
活動ができなくなりましたが、ようやく9月あたり
から徐々に再開の動きが出てきました。今昔館は大
阪市立のミュージアムなので6月から再開後も開館
しているものの、公立施設の厳しい対策がされてお
り以前のような活動に戻るのはかなり先になるよう
です。
2001年オープン、関西支社から遠くない天神橋

筋のビル8階から10階に江戸時代の “なにわ町家 ”
を再現しています。最近は訪日外国人の人気を呼ん
で連日満員の状態でしたので、現在はまったく寂し
い状態となっています。
60歳すぎから、友人が【奈良ソムリエ検定】をめ

ざすことから私も【なにがなんでも大阪検定】をと
勉強を始めたのがきっかけです。友人はその後地元
の法隆寺ボランティア団体で活動を始めましたので
遅れて私も探しておりましたところ、募集があり応
募しました。
今昔館ではボランティアを『町家衆』と称して活

動参加は自由で館内ツアー案内、フリー解説や紙芝
居、昔玩具、折鶴制作、実演など、また着物着付け
なども行っておりますのでそれらの補修も大事なお
仕事です。私は主に案内を担当していますが、ほか
にもお手伝いをさせていただいております。
近年の来館者はご多分にもれず、韓国・台湾・中

国・それに東南アジアのマレーシア、タイ、インド
ネシアなどが多く、写真撮影に興じている方が多い
です。英語ガイドの養成は遅れておりまだまだです。

なかにはスマホの翻訳アプリで質問をされるかたも
います。
近年の急激な社会変化で若い方も新鮮に感じるよ

うで、手回し式固定電話やローラー絞り機能付洗濯
機などに驚いて触って楽しむ、また着物の洗い張り
の説明に感心しています。また大阪は商人のまち、
江戸は武士の町でそこから比較していろんな違いが
古文書として残ったりしているので、新しい知識を
得て感謝されることも多いですね。

私の住む尼崎市は大阪市に隣接しており、また京
都とも水利でも近いので古くより繋がりが多くあり
ます。そのような中で明治の廃城令で取り壊された
尼崎城が昨年再建されました。北隣の伊丹市は、清
酒発祥の地で灘五郷と共に今年日本遺産に認定され
ました。白雪、剣菱など今も続くブランドです。こ
れら郷土史の研究会に数年前から参加しておりま
す。今昔館の活動休止が続く中ですがこちらは徐々
に始まりつつあります。今後はこちらでの活動にも
参加していきたいと考えております。
最後に今昔館で再開後に行った「江戸時代の疫病

対策と今昔館の天神祭り」にて展示の一つ、アマビ
エを見ることでコロナウイルスの早い終息を祈念し
ます。

年　　齢：72歳
入　　社：1968年
退　　職：2013年
主な所属・職種：�大阪→本社　MS営業�

本社　CPマーケティング�
神戸、大阪　CP→ AAC営業

わたしの
リ タ イ ア ラ イ フ

「大阪くらしの今昔館」 村　正司
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退職後は「楽しいことしかしない」と決めて4年目、
八方美人の趣味と遊びで毎日を楽しんできました。今
年は新型コロナという思わぬ難敵が現れほとんどが活
動休止です。そんなコロナ禍でもリスクなしは天体観
察でした。小学生の頃に望遠鏡で土星の輪を見た時の
あの感動をもう一度味わいたい「#時を戻そう」で始
めたこと。観望会や講習会への参加を経て昨年初級者
用の望遠鏡 (*1) も手に入れました。もちろん半世紀ぶ
りに土星の輪とも対面しました。

☆望遠鏡を覗く楽しみ☆
肉眼では見られませんが、小口径の望遠鏡で覗けば

見えてくる天上の別世界があります。生で観る体験は
格別です、いくつか思いつくままに挙げると…

・月面「虹の入江」：月面で最も美しい景色の1つで
月観察者にとても有名な場所。また上弦の月の頃に
見える「月面 X」、なかなか見られない皆既月食時
の「ターコイズブリッジ」も美しく一見の価値あり。

・木星の「ガリレオ衛星」：木星の縞模様とイオ、エ
ウロパ、ガニメテ、カリストの4つのガリレオ衛星
がよく見えます。衛星の公転周期は早く（2日～17
日）毎晩見える数や位置が変わります。
・土星の環：美しい環は惑星観察のハイライト、よく
見るとカッシーニの間隙もわかります。環の見える
角度の変化で15年毎に「環の消失現象」を起こし
ます。次の消失は2025年、今のうちに見ましょう。

・はくちょう座β星「アルビレオ」：天球上で最も鮮
やかな二重星で北天の宝石といわれます。宮沢賢治
の「銀河鉄道の夜」では輪になって回るサファイア
（青玉）とトパーズ（黄玉）になぞらえています。写

わたしの
リ タ イ ア ラ イ フ

武藤　裕行

「望遠鏡を覗くと
見えてくる世界」

年　　齢：68歳
入 社 年：1974年4月
退 職 年：2016年12月
主な所属：ISD開発部（分析計開発など）
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真より実際に見る方が透明感あり圧倒的に綺麗です。
・オリオン大星雲（M42）：最も有名で明るい星雲の一つで星が多数誕生しているところです。星雲の中に4
重星トラペジウムがばっちり見えます。

☆歴史上の人物が望遠鏡で見たもの☆
天文学の父と呼ばれるガリレオ・ガリレイは望遠鏡

を自作し天体観測を行った最初の人。しかし100台
ほど製作した中で木星の衛星を確認できたのはわずか
10台だったそうです。400年前のガリレオの20倍望
遠鏡を現代に復元して撮影した土星の環の画像もあり
ます。ガリレオの天体観測の苦労を想像できる一枚で
す。(*2)

日本で最初に国産望遠鏡「一閑張屈折望遠鏡」（対
物レンズ口径9cm、5段筒で長さ3.4m）を作ったの
は八代将軍徳川吉宗です。江戸城内に天文台も作り自
ら観測していたようです。ガリレオの天体観測の話は
この頃既に伝わっており、実際に望遠鏡を覗いて「こ
れが鎮星（土星）の耳だ！」と感動したことでしょう。
この一閑張望遠鏡も復元されどのように見えたのか
撮ったビデオも放映されました。(*3)

いずれも画像より私の簡単で安価な望遠鏡で覗く方
がずっとよく見えますね。現代に生まれてよかったな
あと思います。

☆あとがき☆
望遠鏡を覗いていると星や宇宙のことがもっと知りたくなります。「星のソムリエ」や「天文宇宙検定」など

の検定もあります。合格してもほとんど何の役にも立たないと思いますが、知らない世界を知り新しい知識を
学習することはやはり楽しい。晴れた日に夜空を望遠鏡で覗いてみる。それが賢治の「銀河ステーション駅」
の改札口で、それぞれの「銀河鉄道の夜」の出発点になるのかもしれません。

(*1)�Vixen�Polta�II�A80Mf
(*2)��「望遠鏡の発明とガリレオの初めての天体観測」�

https://www.tenkyo.net/kaiho/pdf/2008_01/2008-01-01.pdf
(*3)�NHKコズミックフロント★NEXT『江戸の天文学』
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そもそもの写真人生の始まりは、登山が好きで50年前に一人で北アル
プスを走破している時に夕方赤く染まった槍ケ岳を目前にして、是非とも
写真におさめたいと感激したことによります。
2001〜06年まで人事系の井上裕士さん達と、20ケ所にわたり撮影旅

行をしながら井上さんからみっちり指導を受け感化され写真撮影の真髄を
学びました。井上さんは私の写真1枚を20分かけじっくり眺めていました。
何を思っているのか理解不明でした。
2005年にフォトクラブ「写楽」に入会して、天才肌の方々から感化を受け自分なりに感性を磨きました。
一言で写真術を論ずるのは難しくて写真は一瞬で情景を1枚に映すので、動画とは違い前後の変化がなくて

全てを1枚に表す不思議な世界です。
私は普段、何を撮ろうかあまり目標意識がなくて、よく撮れた写真の多くは偶然の産物です。

写真はレンズの働きで肉眼では捉えられな
い情景が映されるのが面白いところです。添
付した一例は白樺湖周辺で撮ったものです
が、早朝暗くて肉眼では認識が出来なかった
情景が家でプリントしてみたらあまりの別世
界に驚きました、まさに東山魁夷の世界です。
紙面の限りでうまく表現できませんが、推

敲を重ねながらの文章はまさに1枚の写真に
収めたのと同じです。
� （記：小林　彬男）

新型コロナウイルスによる緊急事態宣言や自粛要請もあり、4月に予定していた第21回写真展は10月に延
期しましたが、三密や入場制限などもあり残念ながら中止となりました。2ヶ月に1回の例会や泊まり込み撮
影会、夏／冬の食事会なども併せて中止しました。
2021年度の計画については検討中です。ワクチンの開発状況やオリンピック・パラリンピック開催による人

の大移動など、先行き不透明な要因が多々あり結論が出せない状況です。特に写真展「四季の彩り」には、多
くの社友会の諸先輩・同僚などにご来場いただきお話に盛り上がっていましたが、これらも「密」を避けるた
め自粛となると残念なことになります。
「写楽」の諸活動は当面様子を見ることにしており、今後とも暖かいご支援を賜りたくよろしくお願い致します。
� （記：永井かつお）

『写真との関わり』

同好会だより

写真写真
同好会同好会 『フォトクラブ写楽』写真展・例会など延期や中止
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活動紹介「絵画と山歩き」
　絵画絵画
同好会同好会

（アズビル美術部の活動報告が本稿のテーマだが、
美術部は現在コロナにより活動の自粛期間中のた
め、私個人の活動・近況報告を以て代えさせていた
だきたいと思う。）
絵画を始めたきっかけは、小学1年生の時に母に

手を引かれて連れて行かれた絵画教室が始まりだ。
その教室は若い夫婦が小さな家で子供を集めて開か
れていた。初めに自転車に乗っている自画像を描い
て褒められたが、その後はいつも、騒ぎながら遊ん
でいたことしか記憶がない。季節ごとに友達と一緒
に奥多摩、三浦半島や房総などの山、川、海などに
連れていってもらった。今も自分が自然の中にいる
ことが好きなのはそのせいと思う。
絵画教室は小学校卒業と同時にやめてしまった。

中学に入学して友達と奥多摩の低山を歩いていたら
山歩きに夢中になった。丹沢や甲信越の山を歩いて
は地図を赤鉛筆で塗りつぶしていた。地図がボロボ
ロになった。高校・大学〜入社後も仲間といろいろ
な山に登り、温泉に浸かりキャンプをしては山小屋
や旅館で酒を飲んだ。その仲間たちとは今なお山歩
き、ランニング、ウオーキングなどで繋がっている。
日本100名山を目指す方も多いと思うが、あと50

座を残すところで定年を迎え、完登を新たな目標に
した。同時にほぼ半世紀ぶりに絵画活動を再開し、
現役時代には時間が作れず足が向かなかった会社の
美術部に入り100枚の絵を描こうと決意した。その
後3年が経過し、山は目標まで大分近づいて来たが、
絵画の方は春から秋に山の中にいる時間が長いこと
もあり、なかなかはかどらない。
山を歩いていて楽しいことは、ずっと見ていた

くなるような風景に遭遇することだ。そんな際には
じっくり眺めて、その空気を一杯に吸い込んで脳で
記憶し、写真を撮り、時にはパステルや水彩でスケッ

チをする。山の景色は緑と空、雲と時には水が重な
るが、決して同じものはない。時間や光と霧や雲、
森や林との組み合わせによりそこには無限のモチー
フが広がる。
小学校を卒業して以来、絵画教室の師匠とは年賀

状だけの交流であったが、定年前に再会を果たし、
絵画を始めることを伝えるととても歓んでくれた。
85歳を過ぎてなお健在であり、年に2〜3度自分の
作品を持って自宅に遊びに行く。手厳しい指摘を頂
くのが常であり褒められたためしがない。
中でも下記は特に印象深い言葉で、いつも突き落

とされたような気持になる。
「その絵は何を言いたいのか」「その絵はどこが新
しいのか」「絵は写真ではない」等
いつもそんな言葉を噛みしめながら絵を描くよう

にしているつもりだが、なかなか満足のいく作品に
仕上がることはない。

還暦を過ぎて再び絵画に向き合い、自然の風景と
対峙しながら、過去を振り返る。虚飾を剥ぎ落とし
本当に自分の身体に宿るモノは何かを考える。絵を
描いていると、それがぼんやり見える瞬間が来るこ
とがある。それは一瞬だが、ある種の予感に似てい
て、その絵に自分の気持ちが宿り、まあそれなりの
仕上りになることもある。逆にその予感がなければ
失敗に終わる。自分と絵画は一体になければならな
いということなのかもしれない。
今年はコロナ災禍の中で、美術部の仲間たちとの

活動や交流も春から自粛となり、毎年恒例となって
いた秋のグループ展の開催は中止された。しかし近
い将来の活動再開に向けて絵画への情熱を失うこと
なく習作に励んでいきたい。

（記：荻野　卓人）

（野島春愁）
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社友会のゴルフコンペは4月と11月の年2回、12
組程で開催されていますが、新型コロナウイルスの
影響で4月に続き11月も中止が決定しました。通常
でしたらコンペの優勝者が原稿を書くのですが、事
務局からの依頼で今回は変則で私の方で書かせて頂
きました。
現在女性の会員が2名しかおりません。ちょっと

寂しいです。興味のある方は是非参加して下さい。
末尾に事務局の連絡先を記しておきますのでご連絡
をお待ちしています。もちろん男性も大歓迎です。
参加賞の食パンがおいしいですよ！

話は変わりますが、私
がゴルフを始めたのは
35年程前になります。若
いころはバレーボールを
やっていたので、個人プ
レーのスポーツに非常に
憧れがありました。特に
ゴルフは自然相手で、良
くも悪くも全て自分の責
任である事、たまたま職
場のメンバーほとんどが

ゴルフをやっていた事もあり、誘われるまま始めま
した。当時は女性のゴルファーは非常に少なく、練
習場に入っていくとギョロっと見られたものでし
た。週1〜2回練習に通い半年後位に初めてコース
に出ました。初ラウンドは135位だったと記憶して
います。筋力の差でしょうか？後から始めた男性陣
にどんどん追い越されて行きました。それから何と

か100を切りたいと、100を切ることを目標に職場
の人に教わったり、プロのビデオを見たり、ゴルフ
雑誌を読んだりしました。おかげで、一時期は80
台が出ることもありましたが、歳と共に段々飛距離
が落ちスコアーもまとまらなくなりました。現在は
100を切るのも大変です。ゴルフは歳をとってもそ
れなりに楽しめるスポーツなので、後何年出来るか
分かりませんが、元気な限りは楽しみたいと思って
います。現在はコロナの影響で大きなコンペは全て
中止、それでも少人数で月2〜3回程コースに出て
います。会社を辞めてからもゴルフ仲間が増え、い
ろいろ声をかけて頂けることを本当にありがたいと
思っています。
早く新型コロナウイルスが終息することを祈りつつ…
来たれ！女性ゴルファー

（記 :比留川明美）

事�務局より :女性会員は2名ですが是非ゴルフ好き
な女性の方の入会をお待ちしています。勿論、男
性の方の入会も大歓迎です。入会希望される方は
下記事務局迄連絡下さい。

　�次回開催は令和3年4月14日（水）富士平原GC
の予定です。幹事は持越しで小室さん、庭田さん、
福田隆次さんが担当します。

●事務局連絡先
�小淵　一　電話：090-5781-0460　
　　　　　Eメール：csfsq230@yahoo.co.jp
原田忠義　電話：090-8568-5894　
　　　　　Eメール：haratyu@jcom.home.ne.jp

「来たれ！女性ゴルファー」

比留川です。
入会お待ちして
ます。

第 32回 2018 年 11 月

すごいオオバースイング
20年前ほどの写真です。
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◆相賀　昌雄
自分では年の割りに元気だ！と思っております。

◆相沢　隆正
元気です。

◆相原　聡
元気に過しています。

◆青木　健二
体調には気をつけていましたが、年齢には勝てず、
ついにペースメーカーのお世話になりました。

◆青木　浩二
コロナ禍でストレスが溜まる！　うまく付き合う
方法教えて！　新しい生活を模索しながら近々に
また皆様と集まれる時を楽しみに待ってます！

◆青木　正博
年相応に元気に過しております。

◆青山　博己
コロナで各年代（高校、大学、会社）の友人との
飲み会は全て中止となりましたが山小屋暮しは例
年通りで極めて元気に過してます。

◆明石　俊夫
元気に過ごしております。

◆秋元　孝之
変りなく元気で過しています。

◆秋山　恭利
コロナで外出もままならないですが頑張って元気
にやってます。

◆浅田　純巨
変ったことはありません。

◆浅野　泰正
現在松戸市から埼玉県和光市の娘の所に同居して
おります。

◆安達　勝
休みに時々、田舎を往復しながら元気にやってい
ます。

◆安彦　明
グリーンメッセージという会社で元気に頑張って
います。

◆安彦　久美子
元気です。コロナ禍は収束しません。少しでも前
向きに。

◆安彦　啓子
仕事にも趣味にも頑張れる毎日に感謝している今
日です。

◆天野　公敬
年なりに、元気に過してます。

◆天野　真智子
コロナの余波で、クロアチア旅行をキャンセル
（涙）。時間が出来たので、フスマ、網戸の張替え
等上手（？）になりました。オリンピック、予定
通りなら「テニスの森」で案内係をしてます。

◆雨倉　雄吉
年の割りに（78歳）ゴルフ、ジム通い他、普通に
過せています。

◆雨宮　敬
相変らず元気に過しておりますが、体力的にはだ
いぶ低下して来ました。

◆荒井　直利
元気に過しています。

◆新井　保雄
元気に過ごしております。

◆新井　章允
元気に野菜作りを続けております。数年前よりニ
ンニク栽培と黒ニンニク作りも行っております。

◆荒川　睦
長年悩まされてきた腰痛が、毎日の体操が効いた
のか改善し元気にしています。

◆阿波　俊一郎
コロナウイルスのため、旅行など外にはなかなか
でられない生活が続いていますが、元気に週１～
２回サッカーをしています。

◆安藤　公夫
元気に過しております。

◆安藤　貞夫
市の検診の結果も異常なく元気に暮しています。

◆安藤　俊雄
年相応に過ごしています。

◆安藤　吉治
元気に過ごしています。

◆飯島　一彦
コロナ禍により３つのボランティアすべてが活動
停止で皆さんと同様に自粛生活を過しています。
たまりにたまったファイルの整理と最近流行の
Zoomの講座作りを手伝っています。

◆飯島　英世
コロナ感染予防の為外出先の80％は畑で健康的
な生活を送っています。60坪の畑は手作業ですと
良い運動になり更に収穫した野菜で多くの人に喜
んでもらっています。

2020年10月現在

会員の近況
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◆飯塚　清
コロナ、コロナで各種行事が中止・延期となった
今年。来年はどうなるかな。そこで一句
“コロナ禍で社友会のイベント全てダメ”。

◆池田　貞行
相変らず元気に過しています。

◆池田　直道
コロナ禍で巣ごもり状態ですが元気にしていま
す。９月頃から文化協会や茶の湯等も動き出し、
私も出歩き始めました。

◆池田　甫
「知・徳・体」の衰え防止に四苦八苦しています。
四人の孫達の成長が大きな楽しみです。

◆生駒　真澄
元気に過しております。

◆井坂　英毅
台風14号は直撃せず良かった。インフルエンザ
の予防注射を近日受ける予定です。

◆井﨑　正勝
コロナ禍以来日常活動も狭くなり不自由をしてい
ます。健康維持の為ジムには行っています。高齢
者には困難な時代です。

◆石井　清一
新型コロナウイルスに負けず元気で過しておりま
す。

◆石井　浩
元気にすごしています。

◆石川　栄
元気に過しています。

◆石川　進平
ゴルフの練習をとクラブを開けたらカビだらけ
で。。。専ら菜園、そば打ち、水中／ポール・ウォー
キングで体力維持しています。

◆石川　勉
コロナで在宅勤務が長かったですが元気で働いて
います。

◆石川　裕也
人は年を取れば誰もが認知症になりえるといわれ
るが我が姉弟６人中３人が認知症かその入口に
立っている。平均年齢84歳ならやむをえないと思
うが．．．。余命大いに予防に留意しよう。

◆石黒　巧
ゴルフに仕事に、楽しく過しています。

◆石田　仁
総会親睦行事がないと対面の機会がなく残念で
す。一日も早い解決を望んでいます。これからも
よろしくお願いします。

◆石田　進
80歳を過ぎ、それなりに生存しています。

◆石塚　壽孝
コロナで居酒屋も行けない。100％家飲みと月１
回の病院通いです。あい変わらず孫は手強い！

◆石原　晟年
毎月の検診担当医から「いい音、してるね」と云
われ、元気にすごしています。（92歳）。

◆石原　郁三
元気にしております。今年もソフトバンクホーク
スは強いですね。おかげで旨い酒が飲めました。

◆石森　儀保
９月に四人目の孫が誕生して、夫婦でマゴ、マゴ、
ワチャ、ワチャと元気でがんばってます。

◆泉　利三郎
昨年３月末に、胃ガンで胃を２／３切除したが、
新型コロナ対策で面会規制が強まり、家族に多大
の心配を掛けてしまった。しかし、以前から努力
目標だった「体重10㎏減」に成功（？）した。

◆板子　光三
新型コロナ感染に気をつけながら元気していま
す。

◆市川　勝義
７月膀胱結石症・前立腺肥大症手術後順調ではな
いが、徐々に完治しています。

◆市川　常夫
新型コロナウイルス感染拡大が１日も早く終息し、
平穏な毎日が来る事を願い、コロナに感染しない
様、注意し年相応に元気です。

◆市川　英夫
コロナ対策のためほとんど外出していません。体
力、脚力が落ちる一方です。困ったものです。ゴ
ルフのスコアも落ちる一方で、最近は60もあぶな
いです。

◆市田　俊司
コロナで運動不足ですが、元気にしております。
技術アドバイス業も、続けております。

◆市塚　貴良
元気に過ごしております。

◆市村　俊明
元気でおります。

◆伊藤　健
今年４月に新人事制度に変更したばかりなのに最
近はジョブ型雇用で、優秀な人材を、職務を、明
確に規定して、高い報酬で採用するのが始まった。
特定の人材に適用し、試行錯誤で広げようと検討
中。
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◆伊藤　輝男
元気に過ごしています。

◆伊藤　利久
遠出はできませんが、今なら近所の草取りや栗材
の片付けに汗を流しております。

◆伊藤　誠
元気にしてます。最近は新型コロナで公共施設が
利用が出来ないので困ってます。ボランティアと
して、近所の93歳の知人宅で（週１回）麻雀で楽
しんでおります。

◆伊東　光春
元気に過ごしております。

◆伊藤　豊
元気に過ごしております。

◆稲葉　實
コロナ禍ですが、変りなく元気に過しています。

◆井上　昭
新型コロナの影響を受けて、ゴルフの回数が大幅
に減りました。毎朝妻と１時間～１時間半ほど散
歩するのが日課です。

◆井上　千之助
相変らず年相応に元気に過してます。

◆今井　典幸
元気にしておりますが、歩くのに苦労しています。

◆今井　正次
７月度からジム通いを再開しました。元気にして
います。体力が健在の内に地中海クルーズ（２回
目）したいのだが・・コロナ次第ダー !!

◆岩井　昌秋
多少運動不足ですが、変りなく過しています。早く、
ワイワイ飲みたいですね。

◆岩瀬　宏一
朝の散歩とラジオ体操、週２回のテニスを続けて
います。５年ぶりに男声合唱団に入会しました。

◆岩永　光司
昨年７月、前立腺肥大症で13日間入院・手術と73
歳にして初めての経験をしました。約20年間肥大
を放置したので健康体なら15㏄の前立腺が7.5倍
113㏄に肥大、術後の血尿にゾッとしました。

◆岩渕　勉
年相応に病気していますが、元気にしています。

◆上田　弘之
楽しく元気に過ごしています。

◆上原　長夫
元気でテニスを楽しんでいます。管理組合、自治
会の役員を５月から１年間やっていますので、規

則正しい毎日です。

◆鵜沢　祐明
３月４日に腰の手術、順調に回復し今まで以上に
元気が戻りテニスも再開しています。

◆氏田　章治
今年も鹿・猪・雀にやられながらも酒米・古代米・
もち米他の収穫が終りました。

◆臼居　義行
コロナにも負けず元気です。

◆宇田川　良吉
元気に過しています。

◆内田　博
コロナに負けず元気で頑張っています。

◆内沼　創一朗
マスクのお陰か、カゼ一つひかず元気に過ごして
おります。

◆宇根　亮
最近友人・知人が亡くなったとの悲報が多く届く
ようになった。寂しい限りです。自分は現在78歳。
確かに体力の衰えを身に感じる様になった。しか
し、散歩（ウォーキング）ストレッチ、筋トレ等
で頑張っています。

◆馬部　一
老チョンガを楽しんでいます。

◆浦野　えみ子
毎日元気に過しています。

◆江口　眞
年相応に過ごしています。新型コロナウイルスの
早期終息を心から祈念しています。

◆江澤　庄之助
地元の老人会でグランドゴルフ等で元気に楽しん
で居ます。

◆枝並　孝造
コロナに負けずに頑張って！です。社友会ゴルフ
できなくて残念ですが、まだあきらめずに飛距離
もとめてです。来年はできるといいですね。

◆江藤　隆巳
変わりません。古希になりました。

◆江藤　利貢
2015年、胃から肝臓に転移したステージ４の進
行性癌に成って５年過ぎた。２月にペットCT検
査、結果は癌細胞未確認、ひと安心しています。

◆榎田　良一
毎日、元気に過ごしています。

◆榎本　ゆり
コロナが終息なかなかしませんがステイホームし
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ながら元気に過ごしています。

◆圓地　和雄
毎日元気にやっています。コロナ禍で巣ごもりで
すが遠出はしませんが、近場のウォーキングで健
康かねて楽しくすごしています。

◆遠藤　懃
遠出を控えて、おとなしくしています。

◆遠藤　宏
コロナ禍で静かに生活しております。健康には感
謝しつつ、自分の趣味にも休止状態です。

◆大石　安治
コロナ下の生活は持病があるので週一の買出しのみ、
家で引き籠りを継続中。ドラさん、ドラえぐ、任侠伝、
喧嘩道、ミリモンなどオンラインゲームにはまってし
まいました～子供、まごクラスと遊んでます。

◆大城　昭裕
元気にしています。

◆大久保　順
元気です。

◆大久保　孝
元気に毎日をすごしています。愛犬の散歩と
GYM通いが日課です。

◆大久保　光生
元気で居ります。

◆大重　克之
普通に歩ける日は？で過しています。

◆太田　肇
元気にしています。2020年は新型コロナが大変
な状況になってしまいましたね。皆様のご健康を
願っています。

◆太田　英夫
コロナに負けず、元気にしております。

◆大田　良行
アズビルを退職してからも再就職して頑張ってい
ます。習い事も始めました。毎日、充実しています。
将棋も好きなのでまた再開したいです。

◆大竹　キミ子
なんとか元気です。

◆大竹　敏文
コロナ禍でずっと在宅勤務が続きFTCには週一回
程度の出勤でしたが、９月末から現場工事が始ま
り土日に家に帰る日々が続いております。週一に
FTCに行くと徐々に１建が撤去されていくのを見
ていましたが次に行った時にどうなっているのか�
楽しみです。元気でやってます。

◆大谷　卓美
新型コロナウイルスにはうつらぬ用心。熱中症に
はならない用心をしてそれなりの元気です。

◆大谷　幸則
元気で過ごしています。

◆大中　昭
年相応に元気で過しています。

◆大畑　博靖
元気に暮しております。

◆岡嶋　恒雄
元気に過してます。

◆緒方　志郎
本日（11／17）九州に帰宅。総会、懇親会中止
通知、残念 !!　コロナに負けずガンバリましょう。

◆岡田　欣久
元気です。

◆岡本　芳己
最近は、バス・電車での外出はほとんどなくなり
ました。自分の車を運転するのは止めようと思い
ながら、今年３月には運転免許の更新をしてしま
いました・・・。

◆小川　隆
毎日10,000歩目標のウォーキングと週３日のＧゴ
ルフで健康維持に努めてます。

◆小川　竹松
おかげ様で元気です。今まで通りに飲み会、旅行
が出来る様願っています。

◆小川　輝雄
コロナで騒がしくなってから極々近所のスーパー
往復が精一杯、そんな日常です。

◆小川　穂積
元気だけど退屈でした。

◆小川　正雄
コロナ禍、巣ごもり状態の中、なんとか感染せず
に元気に暮らしています。

◆小川　泰永
元気に暮らしてます。

◆隠岐　道蔵
体調の変化でリハビリをやめて自宅でマッサージ
を受けています。

◆荻堂　盛雄
相変わらず元気に過ごしています。

◆奥山　満
元気に働いています。
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◆長田　豊秋
秋の晴れ間を楽しんでいます。元気です、補聴器
を使い始めて約25年、25万円からはじまって、４
台目で１万円弱の集音器に至っている。装着後の
不安定はメガネのつるで抑えて安定使用中である。

◆小沢　敏宏
コロナクライシス拡大する中、入院時の敗血症に
よる免疫力低下の為、徹底した「３密」回避生活
を送る毎日です。テニスも中止、スポーツクラブ
も退会、週３回のウォーキング、BS／CS放送観賞、
CDジャズ、読書に明け暮れながらコロナの一日
も早い終結を祈るばかりです。

◆越智　英雄
飲みにも行けず、旅にも行けない日々を過ごして
いますが、時間だけはちゃんと過ぎていきます。
2021年は明るい年になるといいですね！

◆落合　廣親
元気に過しております。

◆小野　凱朗
コロナウイルスが増えてから、団地の人達の運動
が少なくなっていた様です。自宅の母も薬が増加
する様です。

◆小野口　富士男
長い仕事生活も終り、毎日充実した日々をおくっ
ています。

◆斧原　昭良
地域活動に参加するなど、元気にしております。
コロナが収束して、みなさまにお会いできる事を
楽しみにしています。

◆尾原　隆昭
昨年７月に急性腎不全になり３ケ月入院、手術を
受けました。今は週３回定期的に人工透析を受け
に通院中です。総会に参加出来なくて残念です。
がんばります。

◆大日方　朝子
アズビル卒業後１年があっという間に過ぎ去りま
した。庭の手入れ、家庭菜園に忙しい日々を過ご
しています。

◆織茂　純
元気に過してます。前半は自粛で外出を極力しま
せんでしたが、GoToの解禁で旅、山行を再開し
ました。

◆加古　昭一
78歳、運転免許更新しました。（今回が最後にな
る事を願いつつ。）身体的には元気です。

◆河西　孝美
気力、体力の衰えはあるものの元気です。

◆梶浦　孝一
相変わらず週２～３日（時に５日間も）のテニス、
月数回のアルバイトと身の回りの種々修理・整理
を元気にやっています。

◆片岡　久
10／10～11で尾瀬に紅葉の旅に行って来まし
た。まもなく秋が終え、雪のシーズンが近づいて
楽しみにするこの頃です。

◆片山　隆司
2020年９月21日に他界しました。＜長男　記＞

◆勝島　俊雄
変わりなく過ごしています。

◆勝又　雄三
時節柄、静かに暮して居ります。

◆加藤　勝利
コロナに負けず日々体力維持のため頑張っています。

◆加藤　勝巳
父、勝巳ですが、９月６日に亡くなりました。長
い間、ありがとうございました。＜長男　敦士＞

◆加藤　清
コロナ禍で飲み会、カラオケ会、各種イベントが
全て中止や自粛で面白くない。旅行もコロナが心
配でどこも行ってません。行くのは野菜畑。ここ
ならマスクもしないですみます。

◆加藤　保
元気に過しております。

◆加藤　哲雄
少し贅沢な旅行を、GoToトラベルで元気に楽し
んでいます。少人数の親睦会と、ゴルフも継続・
参加しています。

◆加藤　美紀子
コロナの中、東海道線に３度も乗車しました。
10／26の時は混雑していました。何となく安心
しました。経済が上向けばいいなと思いました！

◆加藤　稔
元気にしています。

◆加藤　龍三
相変らず詩吟と近隣の散歩等で元気に過ごしてお
ります。事務局の皆様のご健勝とご活躍を祈念申
し上げます。

◆金澤　道弘
コロナウイルスに気をつけながら終活継続をして
います。早く元の生活に戻れるように願っています。

◆金森　庄三
コロナの影響で退屈な時間が多くなり困っていま
す。海辺の散歩を日課のようにし、体調の維持に
努めています。
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◆金森　俊樹
我が家のミステリー。最近、寝静まった頃、どこ
からともなく“ピ ”となる音が聞こえる様になっ
た。やっと聞き取れる程の小さい音で、発生間隔
が１時間に２～３回と不規則であり、初めは虫の
声かと気にしないで放っておいたが、毎晩のこと
となると家の者も気味が悪いと言い出した。そこ
で、夜中に何度か、すべての部屋の音源の可能性
の有る物と、虫が入り込めそうな場所を片っ端か
ら調べて回ったが分からず終い。そして、音が聞
こえるようになってから数日後、トイレの前の廊
下で偶然に “犯人 ”を見つけた。それは、天井に
半分埋め込まれた火災警報機で、電池切れの最後
の断末魔の声であった。

◆金輪　健次
元気に過しております。

◆金子　孝也
元気にしております。

◆金子　武治
今年見た韓国映画「パラサイト半地下の家族」は
最高におもしろかった。

◆金子　希明
御陰様で元気に過ごしております。

◆蒲谷　幸文
昨年は、新型コロナ禍で、いろいろな行事が制限・
制約され、不自由な生活が強いられました。今年
は希望の持てる社会めざして、がんばります。

◆兜谷　泰之
自営業をやっておりますがコロナの影響もほとん
どなく営業しています。５人目の孫が２歳になり
ほとんど毎週遊びにくるのが楽しみです。

◆鎌田　嘉章
お陰様で元気です。

◆神澤　弘一
GoToを利用して小旅行を楽しんでいます。コロ
ナの早目の終息を祈念しています。

◆上林　勝弘
元気で過してます。

◆上村　登美
腰痛に悩まされている、昨今です。

◆神谷　實
何とか生きています。

◆鴨下　重夫
今年はコロナで外出が難しい状況でしたが、５月
を除いて毎月２回の温泉旅行を楽しんでました。
10月から東京がGoTo対象となり50％の割引適
用からちょっと高級な旅を楽しんでます。

◆川合　茂弘
３月に帯状疱疹になり神経痛が残ってしまった。
３種類の鎮痛剤を３ケ月間服用。やっと治ったが
半年後も少し痛みが残っている。他は家庭菜園。

◆河合　真
コロナの為、旅行にも行けず体力維持の為、ウォー
キングと月一回のゴルフを楽しんでます。

◆川島　正
コロナにも負けずに、元気で過しております。

◆川村　繁雄
元気です。

◆菅野　友一
元気にしています。

◆紀伊国屋　真澄
元気にやっています。週２回ほど仕事を続けています。

◆岸　秀光
年齢相応の体力維持に努力していますが、中々む
ずかしく、現在も通院しています。先日自作パソ
コンをグレードアップしましたが、クリーンイン
ストールに思いの外、時間がかかりました。

◆岸本　宏之
新型コロナに注意しながら元気に過しております。

◆木田　剛郎
元気に過ごしています。

◆喜多　誠
相変らず劣化進行中で、ますます動作範囲が狭く
なってきました。

◆北川　好郎
おかげさまで、元気に過ごしております。

◆北村　伸一
コロナ禍で中断していたサッカーが、６月に再開
し楽しんでいます。

◆北村　吉晴
瀬戸市と、所属するNPOとの協業を今年も継続、
やきもの広報隊を育成しようと募集し、10月に信
楽へやきもの研修旅行実施。広報担当として参加。
窯元はNHK「スカーレット」の舞台として使われ
た窯でオーナーの解説に参加者は感心し、得ると
ころ大でした。

◆橘川　博
７月、梅雨の長雨で低温、８月、日照り続きで高温、
９月、10月迷走台風発生、本土上陸は免れた。近
年季節感に変化か、これも地球温暖化に起因か。

◆橘高　造
今春以降風景撮りをすっかり自粛しています。もっ
ぱら過去20年位溜まったフィルムの整理に時間
を費やしている所です。



31山武社友会会報　第106号

◆木寺　秀臣
元気です。毎日趣味と実益を兼ね畠に出勤してい
ます。

◆木村　和夫
健康に注意して日々過して居ります。

◆木村　繁
何としても健康第一で毎日をすごしております。
来年は米寿となります。いつまでも社友会の仲間
も元気でがんばりましょう。

◆木村　正次
元気にしております。

◆木村　武司
年相応に健診を受けていますが、元気に過ごして
います。

◆木村　榮孝
年齢相応に何とかやっています。

◆久木田　重裕
元気です。これが掲載される頃は、コロナも、米
大統領も、日本政界も、方向性が見えるのでしょ
う!!楽しみです。

◆日下　貴右
元気です。

◆栗原　憲一
元気です。

◆黒木　慶司
元気に、ドライブ（月1,500km）、コーラス２団
体（月5回）を続けています。

◆黒瀬　吉郎
新型コロナウイルス感染防止のために、２月末で
退会したスポーツジムに再び、復帰することもな
く、住まいする周辺の泉区、瀬谷区、旭区の散策
ガイドに従って週に２回ほどほぼ一日中、歩いて
います。お蔭様で健康にも恵まれ、９月30日には
米寿を迎えることができました。

◆黒田　正人
コロナウイルスに負けずに家庭菜園を楽しんでい
ます。

◆桑野　芳男
元気に過しております。

◆桑原　貫次
コロナ禍のもと、私は宿泊の旅行は自粛し種々の
会合も中止される中、少しでも免疫力を高め乍ら
健康を維持するには、そして如何にして時間を有
効に使うかなど苦心の毎日を過している。

◆桑原　泰治
この所２回ばかり投稿していない。家内のがんで
大腸30cmカット、次はペースメーカー挿入と

病院に行く回数増と主夫となり料理に買い出し雑
用、更に店の雑用と明日は書こう明日はで飛んで
しまった。元気してます。コロナ終息し会えるの
が楽しみ。

◆桑原　利成
コロナ禍で、自宅にこもりがちです。３密を避け、
外出・外食はひかえています。

◆小池　好樹
元気です。

◆小泉　彬
日々元気にすごしています。

◆鯉渕　正一
新型コロナにはマイっていますが、なんとか元気
にしてます。「正しく恐れる」にはどうすれば良い
のかさっぱり分からず、毎日１時間程度、人気の
少ないところを散歩している以外は、ほぼ、ジッ
としている次第。

◆郷　光男
今はコロナで仲間との楽しみも実らず早い回復を
祈る今々です。皆様もお元気で。

◆纐纈　賢哉
コロナの感染の話が多く、息苦しい毎日ですが、
９月より山登りが始まりました。三密に注意して
普段生活をしています。

◆向後　武明
自粛生活の中、農作業や里山散歩などで体力を落
さない様にして、コロナ後を目指しています。皆
さんガンバリましょう。

◆高阪　正昭
元気です。

◆髙妻　俊作
元気に過しております。

◆古賀　由紀夫
元気に過ごしています。

◆小木曽　いづみ
元気にすごしています。

◆小久江　康郎
10月18日球根を植え終りホットしているところ
です。元気にすごしています。

◆小島　正博
早朝ウォーキングとラジオ体操を日課として元気
に過ごしています。コロナ禍の自粛生活も初孫娘
の誕生で癒されています。

◆児玉　伸一
元気です。相も変らず自転車でブラブラ散策して
います。
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◆小机　栄一
自動車は高年で自分が自由に行動をとれなくなる
とき大切な道具ではないか？と思っておりました
がその年になって「ハッキリ」“不使用！”を決定
いたしました。ボケジジイ！87歳。

◆後藤　征也
未だに環境調査の会社へ出勤しています。ただし、
原則は火曜日と金曜日です。コロナのため近所の
社員が自動車で送り迎えしてくれています。有難
いことです。尚、孫がサンフランシスコ州立大学
の月謝を払っています。コロナのため未だに、現
地には行けません。

◆小長谷　春次
テニス・ビリヤード、家飲みと人との距離を保ち
ながら心身とも健康に過しております。

◆許斐　秀則
69歳になりましたが、まだ非常勤として働いてお
ります。今年は（11月末）新型コロナの影響で１
度もクラブを握っていません。

◆小林　彬男
コロナ騒動の中、比較的通常の生活を送ってます
が、種々のイベントが中止になって友人たちとの
交流が激減して寂しいです。

◆小林　秀雄
コロナで外出できず、パソコン囲碁、YouTube（落
語）で楽しんでいます。

◆小林　宏光
毎年友人と数回の旅行と飲み会を行なっているが
今年は新型コロナの影響でゼロ。早く終息を願っ
ています。

◆小林　正佳
相変らず元気にテニス、ゴルフを楽しんでいます。
髪は薄くなり、ボールは低空飛行ですが。

◆小林　三男
何んとか元気です。昨年腰を圧迫骨折で歩行困難
ですが２本杖を使って、何とか歩いてます。私95
歳、妻92歳、妻が元気なので助かってます。

◆小林　靖幸
私達高齢者はウイルスに狙われています。コロ
ナの不安と闘いながら通勤しています。人の動き
が少なく仕事にもかなり影響を受けています。手
洗、消毒、マスク着用の継続いつまで続くのでしょ
う・・・。元気です。

◆小林　豊
元気です。シニアテニスを楽しんでいます。

◆小原　利男
元気です！

◆小松　清美
元気に畑仕事と登山を続けています。

◆小室　豊
相変わらず、犬の散歩で心を癒し、野菜作りと自
粛していたゴルフを再開し、楽しく続けています。

◆小山　一夫
元気にしています。

◆昆　昭彦
元気にすごしています。

◆斉藤　和雄
新型コロナウイルス感染拡大による外出は控え、
庭の草木の手入れをしながら過ごしています。

◆齊藤　清文
元気に過ごしてます。

◆斉藤　すみ江
どきどき、わくわく、そわそわ心待ちにしていた
懇親会で皆さんにお目にかかれなかったのは残念
でした。習い事から奉仕活動やら元気に忙しく暮
しております。

◆斉藤　省三
熱中症にもならず、コロナウイルスにも感染せず
過ごしております。

◆斎藤　尹耀
コロナ禍、それなりに元気です。

◆斉藤　司
元気に過しています。

◆斎藤　浩
何とか元気にしています。

◆斉藤　広光
元気です。

◆斉藤　吉久
相変わらず元気に過ごしています。

◆竿田　光春
元気にすごしています。

◆酒井　薫
孫（三歳）の成長を楽しんでいます。おかげで自
身の年齢を忘れてしまいます。

◆榊　正男　
粉瘤の治療で皮膚科に通院してますが早朝の
ウォーキングは続けて元気に過ごしてます。

◆坂口　学
今年は図らずもコロナの蔓延で多事多難な年でし
たが、どうか一日も早い平和で安らぎの日々が訪
れます事を只、ひたすら願うばかりです。お陰様
で無事にしております。
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◆坂本　定則
新型コロナを考慮して施設で行っていたリハビリ
をやめて自宅での軽い運動に切り替えました。現
在90歳後半になりますが一応元気にしています。

◆坂本　哲男
元気に生活しています。

◆坂本　将夫
今年は新型コロナの影響で、人との交流も減り、
したがって行動範囲も狭くなりコロナを気にしな
がらの退屈な日々を過しています。

◆阪本　有三
毎日を元気にて過しています。

◆坂本　芳博
栃木・下野市へ転居して約１年になりました。コ
ロナ禍もあり、月１回程度のゴルフと STAY・
HOMEの生活を送っています。

◆櫻井　浩平
元気に過ごしています。

◆佐々木　弘
４月から、町内会の班長やる事になり、新コロナ
で、月一回の役員会出席も、有ったり、無かったり。
年内の行事は全て中止。元気です。

◆貞徳　博男
最近はステッキの世話になっています。

◆佐々　和博
コロナ緊急事態宣言下、在宅勤務もTV会議も今
一つ能率が上がらず。通勤したら電車も駅も驚く
ほど空いていて移動はとても安心・快適でした。
春先のマスク。どうしても曇るので眼鏡を掛けな
いでいたら知らぬ間に視力が回復し、運転免許の
更新では「眼鏡等」の条件を解除できました。コ
ロナ禍のなか、「塞翁が馬」の出来事でした。

◆佐藤　定男
相変わらず、野球・ソフトボールで週４日費やし
ています。20年度はコロナの関係で全ての大会が
中止又は延期になり古希野球全国大会も１年延期
となった。ソフトボールも楽しみにしていた「ね
んりんピック神奈川大会2021」が１年延期となっ
た。コロナが収束し、早くスポーツできることを
願っています。

◆佐藤　幸雄
マスクは薬局、スーパーなど山積みの在庫ですね。
私と同様、畑に逃れる方たちが多くなり、会えば
興奮ぎみにお喋りざんまい、安全だったはずの畑
もマスクは必需品になりました。ストレッチで腰
痛も無くなり、元気です。

◆佐藤　隆
元気にしています。

◆佐藤　糺
元気に過ごしています。

◆佐藤　太八郎
最近年齢のため病気がちで病院がよいが多くなっ
て週に２～３回も行くことがあります。

◆佐藤　直道
元気です。

◆佐藤　則之
特に変わりなく平凡な日を過しております。

◆佐藤　治正
お蔭様で元気に過しています。

◆佐藤　弘雄
８月から腰痛になり通院リハビリをやっています。
コロナで外出も自粛の折、山や釣りにも出かけて
おりません。年末には復帰？をめざしています。

◆佐藤　勝
趣味の詩吟と旅行を楽しんでおります。

◆佐藤　保志
2020年５月末日再雇用満了につき退職致しまし
た。その後は、ほぼ家事手伝い状態の日々です。
また2021年４月より近くの市民センターで週15
時間程度働く予定です。

◆佐藤　勇一
元気に過ごしています。

◆佐藤　芳郎
コロナ禍の中、元気に過しています。

◆里村　修平
鎌倉幕府構築に貢献した武将で、渋谷荘（海老名・
綾瀬・大和）に住んでいた、佐々木盛網が、後年
私の故郷である加治荘の地頭になったという縁
で、故郷の新発田市との交流が深まり、楽しんで
おります。

◆座間　恭
コロナウイルスの為、今までとは違う生活環境に
なり、人との接触が制限され外出機会も少なく
なった。家では軽く運動はしているがおなかの周
りの筋肉 ??だけはダマせない。太目で元気に過
しています。

◆澤井　邦男
元気で居ます。

◆澤田　浩
新型コロナのせいで体力・気力の劣化が続き、「元
気です」と胸を張って言えないのが残念です。

◆椎名　一雄
おかげさまで、体調は良好です。天気の良い日は畑
仕事を楽しんでいます。今年の野菜栽培は異常気象
に苦慮しましたが、昨年以上の収穫が出きました。
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◆椎野　房之助
身体のあっちこっちが痛いが何とか動いています。

◆塩田　昭一
生きてます。

◆志賀　龍英
元気です。社友会の友人たちとLINEで情報交換
やブレーンストーミングを楽しんでいます。

◆篠　照敏
COVID-19以前と全く変らない生活をしています
が、ほとんどの海外フライトがキャンセルされて
いるため、海外に行けません。フラストレーショ
ンがたまっています。

◆篠森　茂
元気です！

◆柴原　薫
元気に送日しております。

◆島　義明
A. 悪かったこと
・毎年恒例の旅行に行けなかったこと
・運動不足で体重が５キロ増えたこと
B. 良かったこと
・�四月の通勤電車（湘南東京ライン）が、ガラ空
きだったこと

・�巣籠りでおけいこ事（アコーディオン、ギリシャ
語、お手玉）が進んだこと

C. 不思議な事：健診で身長が１cm伸びたこと？�

◆島田　裕光
１月には、コロナが終息しているか、でも、小生
残り少ない人生、TBG、散策、ブリッジ、カラオ
ケ、調理、呑み会、コンサート等で楽しんでいます。
そして昔の映画も月３回観て。

◆清水　康三
城ヶ島公園に、水仙の花と海鵜の飛来時期に合わ
せて訪れることを毎年楽しみにしている。少し季
節が早いが、昨年にたずねた時、先端にある灯台
を公園内の高台に移設する工事が始まっていたの
で、今年は少し海鵜の飛来には早いが、旧灯台の
痕跡と、新しい灯台の完成を見に行って来た。新
しい灯台は先端が三角帽子で近代的になり、旧灯
台に代わり、これからの船の安全な航海を見守る
との思いをした。

◆下久保　和彦
やっと体調がもどり、元気にしております。

◆下嶋　壽男
元気です。コロナ禍で道の駅が大繁盛で野菜作り
に追われてます。

◆下山　誠一
元気に過ごしています。

◆正野　庸介
コロナ禍の中、ゴルフとお酒、犬との散歩で楽し
んでいます。

◆生部　辰郎
10月初旬にGoToトラベルで休暇村富士に行きま
した。早朝、ホテルの窓からは、黄金色のうろこ
雲に輝く、雄大な富士と田貫湖に映る逆さ富士に
感動しました。

◆白井　利幸
足の痛みであまり出掛けられませんが、それ以外
は元気です。

◆白垣　成
近場の泉の森公園に散歩に行く程度の外出で自粛
しています。運動不足ですが元気に過しています。

◆尾万　正弘
元気にしています。

◆杉田　一郎
だんだん歩く事が大変になって来ましたがどうに
か元気に生活しています。

◆杉田　泰一
元気です。

◆杉之下　ひろみ
相変わらず、犬１匹、猫５匹と元気に暮しており
ます。コロナが落着いて、又、皆さんとお目にか
かれることを楽しみに待っております。

◆杉山　幹雄
元気です。

◆鈴木　孝吉
今年は離島登山を計画していましたがコロナで一
度も山へは出かけませんでした。パソコンに放り
込んである、山の写真の整理をしています。数も
300座を超え８割以上は単独行で、怖い思いも有
りよくこんな所へ行ったと思い返しています。若
さは凄いことで、二度と行くことはできない経験
でした。

◆鈴木　貞雄
元気です。昨年はコロナの影響でボランティア活
動が３月より３ヶ月間休眠状態でした。６月より
再開し８月に小学生の高学年を対象にプログラミ
ングの講習会を初めて開き、ゲームで楽しんでも
らいました。

◆鈴木　秀一
コロナウイルスの感染防止に気を使い閉塞感の多
い毎日です。

◆鈴木　英通
相変らず元気に過しています。
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◆鈴木　章夫
今年は喜寿と金婚式が重なる記念の年でした。で
もコロナの為、家で自粛していました。

◆鈴木　雅之
６月に階段から落ち、左肩を粉砕骨折。人工関節
置換手術、入院し、11月の今もリハビリ中です。
趣味のカメラもまだ良く持てません。来年には写
真を再開したいとの状態です。

◆鈴木　義雄
元気です。

◆須田　斉
中国武漢発生の新型コロナウイルス感染予防の呼
びかけで外出自粛が続き、結果運動不足による脚
のムクミなど体に異常が発生のさ中、国勢調査員
依頼が舞込んできました。これで ”公 ”に外に出
れると不純な気持で引き受けました（実は調査員
不足の穴うめ）。正装調査員姿に整え猛暑の外気
にめげず留守宅数回訪問もなんのその。体調回復
のためと歩き回りました。気がつけば脚のムクミ
は引き改善されていました。運動不足は万病のも
とと悟り、解任後は、秋が深まるつるべ落しの日々
をドングリたちがころげる山の小道をたどってい
ます。尚、担当区域の国勢調査回答回収率百パー
セントの報に接しホッと安堵しています。

◆砂山　光司
元気に過しています。

◆関口　良子
やっと外出！熱海へGoToで。

◆瀬戸　豊
元気です。遠出（旅）を控え、読書三昧の日々を送っ
ています。

◆外田　孝志
週４日勤務の仕事をしています。コロナにかから
ないよう、夜はおうちで、休日は街歩きなどで気
楽に過ごしています。

◆大丸　光一
元気に過しています。

◆髙井　延幸
元気に暮しています。

◆高木　修
元気でやってます。

◆髙島　勝彦
この夏の暑さの中無事に仕事を果し後期高齢を迎
えました。しかしコロナで大好きなカラオケは３
月からやってません。残念。

◆髙橋　綾男
新型コロナウイルス感染症の収束がなかなか見え

てこない状況の中、カラオケのお店もお休みして
いるので、シニアクラブの輪投げで、練習をして
大会に参加するのが楽しみです。

◆髙橋　一基
秋の八方尾根・八方池と栂池自然公園のハイキン
グツアーにGoToで参加した。五竜岳、鹿島槍ヶ岳、
白馬三山を眺めたとき、50代の意気盛んな頃、山
の先輩の佐久山隆一さんと、八方尾根―唐松岳―
不帰嶮―白馬三山―小蓮崋山―栂池の縦走をした
ことを思い出し、感慨にふけった。

◆高橋　伸和
オンラインで傘寿の祝いをしてもらいました。

◆髙橋　誠
元気に過ごしています。

◆髙橋　招
元気で過しています。コロナの為会合や飲み会が
中止となり、淋しい限りです。一日も早いコロナ
の終息を願うばかりです。

◆高橋　導徳
相変らず元気にボランティア活動をしています。
コロナの関係で一部活動に制限があります。早く
終息して欲しいものです。

◆高橋　保夫
元気でいます！�コロナ禍で運動不足にならないよ
うにできるだけ歩くようにしています。

◆髙林　直樹
元気に過しております。コロナが一日も早く収束
して、小旅行やカラオケに心置きなく行ける日々
の到来を、待ち望んでいます。

◆高日　敏雄
皆様お元気でしょうか。体力の維持は中々大変で
す。玉川水上緑道、東久留米落合川遊歩道、多摩
湖自転車道の３コースを飽きないように使い分け
て歩いています。

◆高部　佳一
GoToで旅行三昧。楽しくやっています。

◆高本　正人
母親の介護を続けていますが、元気に過しています。

◆高森　敏次
年相応に元気です。

◆髙柳　みどり
2020年はもしかして厄年？と思う位良いことが
ありませんでした。これから先１年ごとに同じ様
に感じるのではないかと気を引き締めていかない
と！と自分に言い聞かせています。

◆滝　伸幸
コロナ禍で外出を半年控えていました。９月に新
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しく出来た、川崎水族館に行きました。

◆瀧本　清隆
70歳になったら横浜から「敬老特別乗車証」を頂
きました。横浜市内のバスや地下鉄を只で乗車で
きます。ますます歩かなくなってしまいました。
また、テレワーク中です。

◆瀧本　実
海外も動き出しました。先ずベトナムに出掛けます。

◆竹内　菊雄
概ね元気に家族一同と過ごしています。

◆竹内　孝次郎
あいかわらず、クラシックカメラとクラシック音
楽を楽しんでおります。耳の劣化で、音楽の楽し
みは激減し、がっかりしてます。

◆竹尾　亮三
年齢・体力・体調・集中力を考慮して、月２回、
中高年のおばさん、おじさんと歩いた、私の企画
のリーダー山行を卒業しました。軽ハイキングは
今後も続けたいので横浜市のウォーキングポイン
トをスマホにダウンロードして市の8000歩／１
日　目標を朝、夕のゆっくりウォーキング２回の
合計を自動的に登録しています。

◆武田　安令
おかげさまで元気に過ごしています。私も10月６
日で85歳を迎えました。次の目標は健康を維持し
て、88歳の米寿を無事に迎えたいものです。

◆武谷　浩
ポールウォーキングは続行中ですが、この年に
なっても “コロナ太り”が気になる昨今です。

◆田代　修
元気です。（今の所）70余年も使っていると色々
と故障が発生して直すのに大変です。

◆田添　博
10月末で仕事を辞めて、GoToキャンペーンを利
用して旅行をするなど、少しゆっくりしたいと思っ
ております。

◆立岩　幸治
皆さんも、駅ピアノ、空港ピアノというTV番組
（BS1）を視聴されたことがお有りだと思います。
駅や空港でピアノを弾いている人達にとってピア
ノが生き甲斐そのものであると聴いて感嘆してい
るこの頃です。

◆立元　純一
コロナ禍の中、外出を控え体調に気をつけていま
す。樹木の剪定、ゴルフの練習等で少しでも体力
造りを心掛けています。

◆立野　皓庸
皆様との楽しいお付合いで間もなく米寿を迎える
ことが出来、楽しい人生でした。ありがとうござ
います。

◆田所　光男
加齢による腰、肩の痛みが増し通院中。

◆田中　純
古希をむかえて新たに ･･･ 何んて考えず、今まで
通りに過したいと思います。

◆田仲　忠春
102歳の母との老々介護で大変です。

◆田中　豊人
今年は２月（令和２年）から２度網膜剥離の手術
を受け、新型コロナによる自粛と相俟って身体を
動かす機会が殆ど無ったのか？一気に老化が進ん
でしまいました。

◆田中　真
元気に過しています。

◆田中　正行
元気です。

◆田中　康夫
少々の仕事をしながらフィットネスクラブや図書
館通い、地域の仲間とのふれあいで程よい忙しさ
を楽しんでいます。

◆田中　義郎
コロナが早く終息することを望みます。小生は元
気で過しています。

◆田中　良
特別、変りなく元気に過しております。

◆谷　由紀夫
今年も農作業手伝い、畑の野菜づくり、バイクで
のツーリングと温水プールでの泳ぎ等で元気に過
ごしています。

◆谷　ヨシ子
変りなく過しております。３月からバス、電車に
は一切乗らない限られた場所での日々です。不自
由さはありませんが多少の圧迫感はあります。

◆谷村　政嗣
毎日忙しく元気に過しています。

◆田原　勝八
元気です。

◆玉置　進
コロナウイルスの為今までジムで行っていた室内
テニスが実施出来ず、今は自宅で筋肉トレーニン
グしています。毎日ではありませんがウォーキン
グで健康を維持しています。
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◆玉垣　志朗
先日、友人から「風そよぐ」という見出しで、「神
戸ゆかりの美術館」で８／１～８／30に展覧会が
あったパンフレットを入手した。神戸の色々な風
景を油彩キャンパスにしたもので、その中に23作
品を展示していた主格の川端画伯こそ、高校時代
３年間絵の先生として、指導を受け、思い出のあ
る尊敬していた方です。当時から白髪交じりで、
メガネをかけ、黒色はむつかしいといい毎年、日
展に入選していた人です。美術館と交渉して、画
伯の絵葉書を４種入手した。「塩屋風景」（1952
年）、「初秋の山手」（1960年）、「帆風」（1964
年）、「一ノ谷風景」（1952年）等で、半世紀前の
作品ですが、今そこにいる感じが絵画から与えら
れ、写真とは違って画伯の感性が伝わってきます。
ほんとうに、元気づけられました。

◆玉野　松四郎
元気に過しております。

◆田村　隆康
少しの元気で頑張っています。退職前に製作した
真空管アンプで音楽を楽しんでいます。オイルコ
ンを使っているため PCBの心配があり電解コン
デンサに交換し古いアンプ共に余生を謳歌してい
ます。

◆多和田　政治
コロナ関連で今年は大変な年になりそうですが、
元気で仕事を続けています。またGoToで各地を
格安で楽しんでいます。その分今年はずいぶんと
家族旅行がふえました。

◆土村　一彦
相変らずの生活を送っております。

◆土屋　可郎
なんとか元気にしています。

◆堤　泰彦
心身ともに老化による変化を看過できず、これに
呼応して日常生活のタイムパターンも変化を余儀
なくさせられる状況となりました。このような推
移の中でどうすればフレイルから脱却できるかが
日常の課題となっています。

◆角田　信隆
社友会の皆さんの活躍に感謝致します。傘寿を過
ぎましたが当方至極元気に過して居ります。社友
会の皆様他総ての知人の方々の健康を祈ります。

◆靏　巌
４年前2016年の11月は自分としての世界的なサ
プライズがあった。一つは英国がEU離脱を決定、
もう一つは米国大統領選挙でまさかのトランプ氏
の当選だった。今年はどうなる？�トランプ再選で
再びサプライズか？�全く自分に関係無い遠い異国

ことなのに気になる。アメリカという国は人種差
別がこれ程までに強く、人心がこれ程までに二分
しているとは・・・日本国民で良かった！それに
しても、加齢とともに日にちの経つのが益々早ま
る感強し！自分が知らないうちに、世界的に一週
間は７日ではなく半分くらいに変更されたのでは
ないかと思う今日この頃です。

◆鶴巻　幸一
元気に毎日を過ごしています。

◆寺沢　與志弘
30歳代の後半から高圧症、一生ものという、降圧
薬を服用しています。今まで気になる症状はない
が気をつける毎日、朝の血圧測定が日課です。

◆照井　士郎
社友会員ではありませんが、OBの深尾泰司さん
が去る８月２日に亡くなりました。享年91歳。故
人はバルブ（調節弁）ひと筋でした。ご冥福をお
祈りします。小生はあと少し生きそうです。

◆土井　茂和
元気に過ごしています。

◆東郷　正昭
2020年３月以来、コロナウィルス対応から殆ど
の趣味の活動が止まっており、“晴読雨読 ”の日々
を過ごしております。

◆徳田　薫
６年前の前立腺ガン発症まで健康保険は歯科で使
うくらいであったが、この２･３年はいくつかの
診療科にお世話になり、長い間納め続けてきた保
険料を少しは取り戻せるかな？と思ったりしてい
る。

◆戸田　宗男
１月から自宅でのリハビリを受けてきましたが、
病状が進み、腰は曲がってしまい、コルセットを
着けていても椅子に座っていない限り痛みが酷
く、独りでは外出ができなくなっています。元気
にしています。

◆戸田　宗雄
この地区もコロナの関係で催物等は中止、延期と
なっていますが、元気で野菜作り、時々のゴルフ、
マージャンを楽しんでいます。

◆冨田　保雄
自粛で増えた体重・減った体力が最近やっと少し
ずつ元に戻りつつあります。

◆富山　武史
元気に暮してます。

◆友松　次憲
朝、櫛ですく。夜、マッサージを猫にせがまれ手
をやいています。
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◆外山　史郎
今年入会しました。今後ともよろしくお願い申し
上げます。

◆豊島　勝
変りなく元気に過しております。

◆豊田　孝
元気で過ごしていますが、左足の末梢神経萎縮症
のため歩行が困難になり、もっぱら車で温泉地巡
りに専念しております。

◆永井　勝雄
昨年は新型コロナウィルス、猛暑で大変でした。
新しい年では明るく元気に過したいと願っていま
す。フォトクラブ「写楽」では写真展・例会は中止・
延期となり残念です。

◆長井　耕一
いつのまにか定期券も買えなくなり、回数券通勤
しています。

◆中川　泰治
79歳のとき「一ヶ月の命」と言われ諦めかけた人
生も無事に82歳の誕生日を迎えることが出来まし
た。息子家族と同居して８人家族となり、４人の
孫達の日々変化する成長ぶりを眺めては楽しんで
います。生活パターンを工夫して筋力維持に努め
ているためか、最近は病人には見えないと言われ
るようになりました。

◆長倉　小
柿の葉が上部を残してすっかり落ち淋しくなって
きました。残っている実に袋をかけました。目白達
が味見にやってきてはついばむもので。庭木の手
入れを始めました。酷暑で枯れさせられた椹（サ
ワラ）の枝葉を鋏ですき、脚立を上へ。あーあと二
段届かないな！�ブロック二段を積み増し安全を確
め、脚立上から刈込鋏を持ち先端に狙いを定めて
エイッ！�今年も暑かったね、よく頑張ったね。来
年も頑張ってね。一年は早い、でも随分沢山あるな！

◆長沢　敦子
元気です。

◆中澤　務
身体は元気ですが、コロナの影響で人と会うこと
もままならず寂しい限りです。

◆長島　文男
年相応に、平凡ですが元気に暮らしています。

◆中世　和夫
元気です。千葉の田舎で自粛中で早６ケ月。そろ
そろ都心に出掛けたいのですが、我慢、我慢。

◆中田　邦夫
2020年９月19日に入会しました。中田です。今
後、よろしくお願いします。

◆中西　豊和
元気でボランティアをしています。（コロナで休止
が続いています）

◆中野　栄二
元気にしています。

◆中野　秀司
上野西洋美術館に久しぶりに行った。ロンドン・
ナショナル・ギャラリー展初来日とあって大盛況、
ゴッホの「ひまわり」間近で見て、実物は「スゴイ」
と感じた。感動が多い日を送りたいものです。

◆中水　靖
概ね元気で、老化に抗って近所を自転車で走って
います。

◆中村　育太郎
コロナ災禍の中、感染に気をつけて元気にしてい
ます。

◆中村　和子
元気に過して居ります。

◆中村　傳
元気にしております。10月に自治会長の任務を終
え、さっぱりした気分になっています。

◆中村　征男
元気にすごしています。

◆中谷　幸弘
元気にやってます。まだまだランナウェィーです。

◆中山　茂和
おかげさまで元気で日々過しております。

◆中山　次
元気です。

◆中山　勝
朝起きて　家事に始まり　昼散歩　夜の読書（時
代小説）で　一日の〆め

◆那須　健二
令和２年９月場所で初優勝した関脇正代は、私と
同じ熊本県宇土市の出身です。千秋楽国技館に応
援に行き目の前での優勝は感激でした。大関にも
昇進し、今後が楽しみです。

◆成田　正
幹事・事務局の方々、ご苦労様です。ありがとう
ございます。当方、元気に過ごしております。

◆西川　尚夫
相変らず元気です。

◆西畠　豊成
４月から山歩きを休んでいます。多摩、入間の自
然や歴史を訪ねて里歩き、街歩きをやっています。
思わぬ発見があっておもしろいです。
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◆西村　公人
元気です。

◆西村　順二
元気にしております。

◆西本　公一
元気に過しています。

◆西山　俊克
コロナでグット我慢して過してます。

◆西山　博志
背骨を四ケ所手術して九年目に成ります。痛い足
腰で散歩しています。元気にしています。

◆西山　昌弘
元気に過ごしています。

◆新田　雄一
新潟のサロンは15周年をもって全て完了しまし
た。これからは妻と共に温泉巡りとガーデニング
を楽しみ将棋シニア大会優勝連覇を目指し頑張り
たいと思います。

◆新田　豊
元気にしております。

◆庭田　進一
元気に過しています。

◆野口　政則
元気に過しています。

◆野崎　卓
お蔭様で一病息災ながら88歳となりました。

◆野田　靖雄
庭で整枝中、近所でウグイスの鳴声が聞えた。す
かさず私が口笛で「ホーホケキョ」を連発してい
たら鳴きながら、どんどん近づいてきて、私から
１ｍくらい離れた椿の枝で鳴いた。私がウグイス
の姿を確認、目線が合った瞬間、離れた木に移り、
今迄聞いた事のない鳴き声「チャ・チャ・チャ」
と激しく鳴き続けやがて飛び去った。間近で聞く
ウグイスの迫力のある鳴声に感激私の口笛を聞い
て、近づいてきてくれたウグイスに感謝。

◆信田　三男
元気に過しております。

◆萩原　敏夫
元気に過しています。

◆箱崎　四郎
コロナ禍で蟄居生活を余儀なくされております
が、元気に過しております。

◆橋本　誠也
３月以来、完全に引きこもっています。故に筋力
が落ちています。その他は元気です。

◆橋本　忠明
小生相変らずです。

◆橋本　晴洋
やっと右足の痛みから解放されました。ゴルフ練
習を再開します。

◆長谷川　石雄
元気に過しております。

◆長谷川　昭二
42年続いた趣味の畑（80坪）、猪に勝てず止める
方向で検討中。定年後始めた俳句はコロナ禍の中、
通信句会で楽しんでいます。ぼちぼち対面の句会
も開かれるようになりました。近作１句 “蓑虫が
自由を求め宙ぶらりん ”�10月13日

◆秦野　次男
家庭菜園で楽しんでいます。

◆八田羽　俊夫
無事に過しています。

◆服部　敏明
10年前から介護施設ゆめふる駒場店に週３日程送
り迎え付で通っています。文字が書けなくなり大
変失礼です。アズビルニュース楽しんでいます。

◆浜野　暉久
新型コロナの影響で種々計画がなくなり残念で
す。早々落ち付けば良いですネ！仕事に行ってい
ますが、静かなものです。

◆早川　成昭
ライフワークの「身近な環境と健康」で大和市「健
康都市大学」で市民講師をしています。ボケ防止
です。

◆早坂　司
元気でいます。コロナウイルスで閉じ籠り生活で
外出機会が減り、人付き合い無く希薄になり心配
しています。早く終息を願っています。

◆早坂　典男
少々足の動きがニブイですが、元気で頑張ってお
ります。

◆林　幹二
元気にやっています。

◆林　清明
年相応に元気にくらしております。

◆原　賢司
80歳になりましたが、野菜作り、庭の手入れ、山
歩きとマイペースで元気で過ごしています。

◆原　誠二
昨年12月、左側の腸をネットで固定するそけいヘ
ルニア手術をやり10ヶ月経過したが、順調です。
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◆原　信男
元気でいます。

◆原　博康
元気にしています。

◆原田　節夫
84歳。脊柱管狭窄症手術後の痺れは、1,100本の
針治療でも取れなかった。今はヨガ教室で奮戦中。
コロナ禍で24年続いた海底散策が中断、釣りも
不漁。もう一度、礼文島のお花畑を見たい。

◆原田　忠義
ヒザ、腰、年相応にガタが来ておりますが、何と
か元気に？過しております。

◆原田　光雄
運動不足の日々ですが、元気に過しています。

◆樋口　宏
コロナ禍の中で、外出「買物、病院通い」等に主夫
としての役目に気をつかう、今日この頃です。幸い
我が家ではコロナの声を聞いていないけど、好き
な運動や、友人との交流も出来ず、体力がおとろ
えるばかり、庭の芝生も雑草だらけ、野球の巨人
坂本選手の2000本安打も気になる。ガンバロー。

◆樋口　眞
少しづつですが、日常を取り戻しつつ元気にして
おります。

◆彦坂　浩司
歳を取るのは、薬の服用が多くなり、病院通いが
増えると言う事か？最近カテーテルも３回目を行
いましたが、今の所元気です。

◆日高　謙二
現役時にやっていた酒部、山部、芝部、庭部、道
部を今も続けています。退職後は音部に少し力を
入れて70年代のポピュラー中心に弾き語ってい
ます。

◆人見　光昭
元気で働いています。

◆日比野　純三
元気です。

◆日吉　勉
元気に過しています。

◆平川　次郎
“ コロナ禍 ”の為、先日（９月10日）の PM、私
は始めてのPCによる「リモート会議」なるものを
経験した。

◆平田　進
元気に過してます。

◆平田　照男
なんとか、趣味の楽器演奏を続けていますが、コ
ロナ禍の中、今までとは違った生活様式を強いら
れていますが、うまく対応できるように努力して
います。皆様もお体、大切にお過し下さい。

◆平沼　和郎
元気に過しております。

◆平野　博
今年は、新コロナのために外出することができず、
家の中でゴロゴロしている事が多く、来年こそ新
コロナが無なって欲しいと思います。

◆平林　宇一
元気で毎日過しています。最近は写真を撮りに行
けないので、写真を元に絵を書いています。

◆平林　正章
元気です。

◆平間　政輝
８月保険料が３割から２割負担に、やっぱり出費
が少なくなるのは嬉しい。実感！

◆比留川　明美
元気にしています。

◆比留間　義行
令和２年１月に父が他界し、母親の介護をしてお
ります。普段は、サッカーでシニア日本一を目指
し頑張っています。

◆廣岡　正
コロナ時間ができたので、文学作品を読み返した
り、中国史を読んだりしてきました。岩波新書の
シリーズ中国の歴史はお勧めです。

◆廣岡　敏正
今ハマっているもの。それは名言の収集。TV、ラ
ジオ、新聞、雑誌そして小説などメディアからせっ
せと集め（ほぼ日課状態）30年経過、最近冊子に
仕上げました。かっこいい台詞使ってみませんか。

◆福島　豊治
COVID-19による日常行動の制約を多少受けてい
る故か、少々肥満ぎみですが、総括的には平凡な
日々を送っています。

◆福寿谷　稔
元気です。

◆福田　芳道
町内会やソフトテニスにと元気に活動しています。
GoToトラベルも月１回ペースで利用して旅行を
楽しんでいます。

◆福田　隆次
新年おめでとうございます。酒、読書、音楽鑑賞
は変わりませんが、ゴルフ・マージャンはお休み
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中です。今年はCOVID-19克服の年になりますこ
とを願っております。

◆福本　文雄
外出先が３密になったのでこまってるね。体調は
良好なので尚更だ。天候も気になるけど無理せず
近場をウロウロ自転車に乗る回数を検討中、孫の
運転でドライブ観光するのが一番の楽しみだ。

◆福山　枚彦
83歳になりました。毎朝６時頃から、サイクリン
グで10km程度運動をしております。お陰様で元
気です。コロナ禍が早く収まります様祈ります。

◆藤井　敏由
最悪です。パーキンソンが進んで、歩きにくさが半
端でない。人の３～４倍の時間がかかる。おまけに、
10日前に下血！�大腸の内視鏡検査が２日後！

◆藤沢　健一郎
元気に過しています。

◆藤田　朝海
元気にやっております。

◆藤本　隆文
前期高齢者のお仲間入りをしますが、まだまだ新
しい事にチャレンジしたいと思っています。

◆藤本　輝雄
元気に生活しています。

◆藤本　義光
コロナ禍の中、友人との宴席も無くなり、クラス
会もオンラインで実施しました。今までに経験し
たことが無い環境の変化で戸惑っておりますが、
年相応に元気で毎日を過ごしております。

◆渕上　弘康
元気に過しています。

◆古川　髙
元気にやってます。

◆古谷　重信
毎日元気に過しています。

◆保坂　正孝
元気です。ゴルフ・将棋楽しんでいます。

◆星野　孝　　
自然多い引地川沿いの散歩はとても楽しいです。

◆星野　義和
日々元気にしております。

◆細見　孝雄
♪新しい朝が来た、希望の朝だ、喜びに胸を開け
大空あおげ・・・ラジオ体操を始めて12年、毎
朝近くの公園で15名の高齢者が、元気に掛け声
「それ、イチ、ニイ、サン」ほかの公園でも、毎朝

元気な掛声が聞こえる街にと、仲間５人と、ちょっ
と離れた丁目の公園で、新しくラジオ体操を始め
た・・・なんと！一か月で新しい仲間が参加して
10人になった。町内出張ラジオ体操、毎朝気持よ
くなります。

◆細谷　卓司
コロナ禍の中、どうにか元気に仕事を続けています。

◆細矢　徹夫
娘の出産支援で長野県に来て１ヶ月、山のおいし
い空気に新型コロナウイルス鬱も忘れそうです。

◆堀　和夫
自粛ながらも元気です。

◆堀江　昌紀
元気に過しております。コロナ下で十分に動けま
せんが、近場そして戸外で体を動かすようにして
います。

◆堀越　功
毎日元気に過ごしております。

◆堀越　保
コロナ禍の為運動が制限されている為、散歩や体
操などをして過ごしています。感染にも注意しな
がら近場の花や紅葉狩りなども・・・・ワクチン
や治療薬の早い開発を期待しています。

◆堀込　澄
菜園をまだ楽しんでいます。今年は長雨のため良
く出来ませんでした。

◆本多　進
元気に過しております。

◆本田　忠夫
医者通いをしていますが元気です。

◆前山　道明
春からの長期自粛生活により、体力が落ち、更に
判断力、集中力が落ちました。８月からは眼科・
内科・胃腸科・泌尿器科・皮膚科・歯科へと病院
通いの毎日です。季節がすすみ、気温が下がった
のが唯一の救いです。

◆牧　英雄
元気で暮しております。

◆牧野　武司
今年も炎天下の中、定年後続けている屋外での仕
事がなんとか出来た事をうれしく思います。

◆正門　勝朗
元気に過しています。

◆間島　章
９月俳句活動のまとめとして、俳誌「梶の葉」を
立ち上げました。高齢化の進む中で、若手を育て
たいという思いからです。静岡県の俳句協会の事



42 山武社友会会報　第106号

務局長として焼津、富士宮、磐田の大会、県芸術
祭の審査員をしました。

◆間嶋　均
元気に働いております。

◆眞下　昌三
相変らず車イスの生活ですが、食欲も有り、会話
も何とか通じ合えています。

◆町田　誠子
元気に過ごしております。

◆松井　直治
相変らず元気です。

◆松澤　敏男
コロナにまけず元気に過しています。

◆松田　孜
元気にしております。９月に30数年ぶりに国境の
島、対馬に古城めぐりトレッキングに行ってきま
したが、街は韓国、コロナ禍で観光客はほとんど
なく飲食店、みやげ物店の閉店が目立った。皆さ
んGoToトラベルで旅行しよう！

◆松永　芳雄
毎日を元気に過ごしています。

◆松本　巌
元気にテニスを楽しんでいます。追）テニスは体
力維持の手段です。

◆松本　泰一
10月１日より職業訓練（造園科）に通い始めまし
た。（期間：６ケ月間）毎日元気で通い勉強中です。

◆松元　忠雄
元気です。

◆松本　建夫
10月末京丹後の日本海に面した夕日ケ浦温泉に泊
まりました。夕陽の落ちるのを眺めながら、ここ
数年で鬼籍に入られた先輩、友人の方々を想い返
しました。同時に残りの否、これからの時間を如
何生きるか考えたら、夕食時になりました。

◆松本　美幸
３密を避け動画編集や近場の低山ハイキングを楽
しんでいます。遠くに行かなくても楽しめる場所
が多いことも再発見しました。テレワークも体験
しています。

◆松本　保治
毎日、大好きな日曜大工で頑張っています。

◆松本　良一郎
１日１万歩ウォーキング、週１回テニス、GoTo
温泉４回、西表島ダイビング２回、最近少し仕事
が動きはじめました。

◆丸山　一雄
コロナのため、毎日パソコン三昧で、買い物も通
販が多くなり、早くいつも通りの外出が出来る日
を待っています。インフルエンザの予防接種も
早々と済ませ、健康には気をつけている毎日です。

◆三浦　勝雄
年成りに元気で過ごしてます。

◆三川　敬夫
コロナ禍で自粛していたジム通いを８ヶ月ぶりに
再開しましたが、筋力の低下に驚いています。

◆三島　通文
４年前から六本木でライブレストランをやってい
ます。今年はコロナで営業苦戦していますが、何
とか頑張っています。音楽好きの皆様一度訪ね下
さい。“ホオキパスクエア ”

◆溝口　修
今年の猛暑でさすがに約1か月の運動不足等で腰
と腿が弱くなり、ゴルフも限りなく100に近づいて
います。食道ガン（扁平表皮と食道傍胸部下部：
ステージ４）は今のところ「順調で問題なし」と医
師のコメントです。

◆三井　良夫
元気にしております。

◆三津田　信男
元気です。一年が早いです。

◆南　文昌
元気に過しています。

◆三縄　賢司
2021年は世界が期待するオリンピック・パラリン
ピックの開幕。みんなで応援しよう。

◆峯岸　誠一
元気で過ごしております。十分なコロナ対策を行な
い10月と11月に写真のグループ展を開催します。

◆峯田　忠光
元気に過しております。

◆宮尾　和良
元気に過しています。

◆宮川　武也
元気に過しております。

◆三宅　猛
腰を痛めました。

◆宮寺　啓介
葉山の海岸を巡ってスケッチをするのが楽しみで
す。来年の展覧会に向けて準備を始めました。半
年間途絶えていた会社の友人たちとの飲み会も11
月から再開です。
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◆宮原　登美男
2019年12月にアズビル（株）を40年勤務にて卒
業しました。2020年2月より販売店に再就職した
途端、９月に大病を煩い入院を余儀なくされまし
た。人生何があるかわかりません。皆様お幸わせに。

◆武藤　裕行
『カラスの教科書』より、カラスは早朝に一日に必
要なカロリーを摂取し終え、残りの時間は実生活
から離れて報酬は楽しみだけの行動を作り出して
いる。遊びというモードで世界を学習しているよ
うだ。何事も極めなくても60点でいいから八方美
人にしておくという進化らしい。→専ら賢いカラ
スの真似をして遊んでいます。

◆宗雪　浩
ステイホームでボケが進んだ気がするため、積極
的に外出を心掛けています。コロナ対策（マスク、
手洗い、夕食時の喉のアルコール消毒）も習慣に
なりました。

◆村　正司
活動自粛制限はあるものの９月より新しい取組み
を始めました。

◆村上　隆信
元気でおります。

◆村田　進
元気に過ごしています。

◆村松　和義
元気に過ごしています。

◆村松　崇宣
傘寿の秋、コロナで気疲れした竹馬の老友達と振
り向いた景色は、B24焼跡ギブミ！チョコレート
／所得倍増 oh! モーレツ／バブル崩壊チカレタ
ビー。そんな時代の、いつの間にか過ぎ去った歳
月・道は中島みゆき／慕情の景色でした。

◆村山　徹
2020年３月で今まで乗船していたヨットは
Owner が体調不良で売却しました。今は横浜ベ
イサイドと諸磯のヨットに交互に乗ってます。ま
だまだヨットレースやクルージングを楽しみたい
です。レースは８月から春はコロナでなし。

◆室井　宏一
元気でおります。

◆目崎　洋二
元気に過ごしています。

◆望月　清
製薬会社相手にコンピュータ法規制対応のコンサ
ルティング会社を継続している古希プラスワンの
望月です。景気の影響を受けない医薬品業界です
が、コロナ禍により売上げがダウンしました。そ

んなことで、事業持続化給付金なるものを政府か
ら恵んでもらいました。コロナ太り？一方、高齢
＋肥満はコロナ重症化しやすいとのことで、半年
で13㎏ほど減量しておきました。コロナ太り＋コ
ロナ減量＝プラマイゼロ。

◆持丸　賢治
年相応にのんびりすごしています。

◆本橋　伸一
糖尿の数値があがらないように散歩・薬で元気です。

◆本柳　庄一
毎日元気で過しております。

◆森　勝明
ゴルフで健康維持を保っています。

◆守尾　周次
元気です。

◆森川　和彦
COVID-19のおかげで、２月以降台湾でのアルバ
イトが出来ず、家にこもりきりです。元気でやっ
ております。

◆森田　甚一
元気にソフトボールを楽しんでいます。今年はコロ
ナ禍の中、感染防止を条件で30試合程度に縮小で
す。毎年100試合程度戦っていたので残念です。

◆森本　隆
元気で過しております。肺の手術後５年経過し、
今後は年１回の検査となりました。

◆八重樫　征郎
コロナウィルスの感染防止に始り、社会的制約され
た１年、生活、外出、仲間とのお付合いなどに変
化に富んだ時代でした。特に長兄の葬儀に出席で
きない事でした。コロナワクチンの投与まではソー
シャルディスタンスを守らなければと思います。

◆八木橋　恭一
フリーランス登録をして、小さな商いをしていま
す。コロナ禍ですがなんとか元気でやっています。

◆保田　勝利
８月19日に心臓の手術をして現在自宅療養中で
す。３カ月程度運動禁止なのでウォーキングを楽
しみたいと思っています。

◆安田　信
元気に過しております。

◆安田　幸男
相変らず走っていますがマスターズ陸上の試合中
止が続いており、気持が萎えています。

◆谷田貝　武
元気に過しています。
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◆柳井　博文
コロナウイルスの感染予防対策、インフルエンザ
に注意をし、皆様も健康、体調に十分気を付けて
お過ごし下さい。

◆柳澤　彬生
元気に過しています。

◆柳澤　暎仁
コロナに罹からないよう注意している毎日ですが、
元気に過してます。

◆柳澤　京
コロナ禍の所為で色々不自由はありますが、何ん
とか元気でおります。

◆柳沢　裕文
元気に過ごしています。今年は、コロナ禍で丹沢、
宮ケ瀬や近くの自然公園等のみで旅行には行けま
せんでした。コロナ禍の状況を見て来年には旅行
に行こうと思っています。

◆柳澤　正子
元気に過しています。

◆薮下　孝
元気に過ごしております。新型コロナウイルス、
本当にイヤですね。

◆山井　孝允
この１月で77歳喜寿を迎えますが、大阪で元気に
暮らしています。昨年末に10年勤めた会社を退
職し、今年からはのんびりと歴史を巡る小旅行を
楽しんで行きたいと思っています。

◆山内　俊彦
元気に過ごしております。運動をする機会が減り
体力の衰えが気にかかります。

◆山岡　昭康
故郷に移住したら間もなくコロナ騒動が発生して
しまいました。今は山に囲まれて過しています。
同世代の仲間が少なくなって寂しい限りです。

◆山木　一良
元気です。密を避けつつ体調維持に心掛けていま
す。

◆山口　航平
ゴルフで痛めたところを養生しているくらいで、
至って健康で毎日感謝してます。

◆山﨑　桂一
元気で過ごしています。

◆山崎　茂夫
元気で過ごしております。

◆山崎　省三
最近運動不足だったので沢谷戸自然公園迄往復２時
間半位歩きました。行く途中に秋桜が咲いていました。

◆山崎　昇
自分は82歳、妻80歳。共に長生きした御陰で東
京で開催されるオリンピックを２度も観ることが
出来そうだ。ラッキーである。

◆山下　勝博
定例の四世代家族キャンプがコロナで中止、孫が
川崎病（今は全快）、テレビの有機ELパネル保証
期間切れ直後に故障、近況は芳しくない。一万歩
付きアルバイトも熟練のためか七千歩で済ませる技
を覚え健康が危ぶまれている。開運を新年に託す。

◆山田　敏雄
今年は運動不足で体力も少々下りました。

◆山田　康章
２月・３月・10月に観光客が激減した京都に行き、
高台寺・八坂神社・大覚寺・南禅寺にて御朱印帳
を購入し約180枚の御朱印を頂いて来ました。

◆山田　豊
元気にしております。

◆山西　寛人
元気に過ごしております。

◆山之井　正明
この１年は、新型コロナ、熱中症、連日の雨降り
などで、いろいろな集まりが自粛となり、外出が
減り、また庭木の世話もあまりできませんでした。
９月以降除々に再開し始めましたが、無理せず、
健康第一で日々過ごしています。

◆山本　一男
コロナのために色々な会食、呑み会が全部中止と
なり家でうつうつと過ごして居ります。

◆山本　寿彦
元気に過ごしております。

◆山本　義人
近くのデイケアーで高齢者の送迎のお手伝い及び
民生委員、児童委員をし、地域貢献のまねごとを
しています。

◆山本　隆一
元気にしております。コロナには負けません。

◆湯本　與四夫
元気で過しています。

◆余語　信一
家の前の染井吉野の桜並木は、植えられて50数
年経った。亡くなった愛犬ボブが散歩ごとに肥し
をあげたが老木も寄る年波に勝てず、市土木事務
所の話では寿命との事。今年と来年で神代曙とい
う桜に植え替える。美しい花を見られるまでいき
ていられるか？
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◆横川　潤二
お蔭様で薬と医者に無縁の日々を過ごしておりま
す。月の半分を東京で、あとの半分を白州の山中
で過す生活を元気で続けております。

◆横須賀　敏夫
病院通いにも慣れて来ました。脳動脈硬化の改善
が見られないことから、さらなる検査が必要との
ことで、10月末に検査入院することになりました。
心配で食欲も無くなりました。

◆横山　英明
長びくコロナ禍で気持ちが晴れず身体も鈍ってし
まいそうですが、何とか元気だけは、保ちつつ毎
日を送っています。

◆横山　恭之
首都圏のコロナ感染は未だ沈静化が見られず地域
でのNPO活動も休止状態。巣ごもり生活も定着
し身のまわり家まわりの点検・断捨離に目が向く
様になった昨今です。

◆吉岡　輝夫
朝のウォーキングと買い出し以外は巣ごもりです。
そこでピアノ独習とフライトシミュレーション
ゲームを始めることにしました。いずれも手強く、
長い付き合いができそうです。

◆吉岡　洋三
コロナ危機以降、休止されていた体育館も制限付
きで再開され、鈍くなった身体を再生中。昨年ベ
ンチプレス75kg 成功させ今年は80kg を目指し
ます。まずはコロナ太りを解消したいと思ってい
ます。11月よりユリシーズ再読し、読書感想文作
成に入るつもりです。

◆吉澤　好明
特にありません。

◆吉田　新介
元気です。

◆吉田　忠弘
ウォーキングでガンバッテいます。

◆吉田　雅秋
暑かった夏も終わり、朝・晩と涼しくなってきま
したね。寒くなると暑い方が良いですネ。畑の「野
菜」もすっかり冬物になり、そろそろ収穫の時期
になってきました。相変わらず頑張っています。

◆吉浜　晴巳
今も ISO審査員を続けています。今年は、新型フ
イルスの影響でリモート審査も行っています。

◆吉村　英夫
ボチボチやっております。

◆吉本　幸生
元気です。

◆和井内　三郎
100歳になり体力が不足になりました。

◆若野　浩志
相変らず元気に暮して居ります。

◆若林　幹夫
コロナ禍の中で行動が制約され体重が増えて困っ
ています。最近は多肉食物を育てています色々と
種類も増えておりますので興味のある方は連絡下
さい。

◆若松　郁夫
新型コロナウィルスの影響で、主に散歩とグラン
ドゴルフ、麻雀等でなんとか過ごしています。中
国地元企業の品質指導や、システム作りのコンサ
ルタント業務は、出かけることが出来ず、メール
のみでの対応となってます。

◆若山　計夫
チャイナウイルス？コロナウイルスには参りまし
た。外に自由に出れなく足腰が余計に弱くなり終
末活動がうまく進みません。ゴルフの会員権も息
子にゆずることにしました。

◆鷲　安由樹
３月以降は月の大半をコロナの影響を受けない山
の中で相変らずアウトドアを楽しんでいます。

◆和田　矩一
「吉田松陰に倣って全国行脚」は新型コロナウィル
ス感染の危険性がまだ収束していないため、2020
年は中止でした。その代わり11月に登山仲間３
人で横須賀市の私の先祖関連数か所を見学して良
かったです。

◆和田　実
皆様と同様にコロナ禍にて日々気を付けて生活し
ています。

◆渡辺　勲
コロナに負けず、元気で過ごしています。

◆渡邉　忠男
新型コロナ禍で好きな旅行にも行けず家でTVと
読書で毎日を過ごして居ります。元気です。

◆渡辺　宏
元気です。囲碁と合唱団とストレッチ体操に精を
出す日々です。

◆渡部　祐禧
87歳になりました。山登りをしていたお陰様で今
年も元気に過しております。

◆割田　旻
元気に過しています。



１． 「親睦旅行」の検討状況について   
コロナワクチン開発のニュース報道もあり、明るい兆しも徐々に見えてきましたが、
現在 11月下旬時点では、寒冷な気候やGoToキャンペーンも相まって、感染者が
急増するコロナ第３波の只中にあり、予断を許さない状況が続いています。
コロナワクチンが行き渡り皆さんが安心して親睦旅行などの活動に参加できるよう
な状況になることを期待しつつ、イベント部会では、例年の 5月開催［2021 年 5
月 11 日（火）～ 12日（水）予定］の準備と共に、
事態が好転しない場合には、秋の開催も含めて親睦
旅行の検討を進めております。
5月の親睦旅行実施の判断については、３月頃皆さん
へ改めてご案内致しますので、ご了承の程、よろしく
お願いいたします。

2． 各種パンフレットを同封します 
・アズビルトレーディング株式会社
・森トラスト・ホテルズ＆リゾーツ株式会社
・株式会社全国儀式サービス
・「山武社友会名簿」

3． 本会報に「近況報告ハガキ」は同封しておりません 
「近況報告ハガキ」は、3月に発送する「親睦旅行のご案内」と併せて、会員の皆
様に送付させていただく予定です。近況はその際にお知らせ下さい。よろしくお願
いします。

   事務局からのお知らせ

2020年 5月31日現在　891名（前回105号会報誌報告）　2020年12月1日現在　870名

会員の異動状況
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